
ЗА ПОБЕДУ!
Газета Красноярской краевой организации Коммунистической партии Российской Федерации

№ 3
(486)

Издается 
с 5 сентября 2000 года

Наш адрес в Интернете:
www.kprfkrsk.ru

26 января
2011 года 

Цена 
свободнаяПрочитал сам – передай другому!

Сибиряки-красноярцы отметили день памяти Владимира Ильича Ленина

 Заявление

Состоялось учредитель-
ное собрание коммунистов 
муниципального образования 
«Эвенкийский национальный 
округ», на котором было обра-
зовано Эвенкийское местное 
(районное) отделение КПРФ.

Избран районный комитет в 
количестве 7 человек. Первым 
секретарём отделения избран 
Владлен Александрович БО-
ТУЛУ, вторым секретарём – Ми-
хаил Михайлович САВИН.

***
Состоялось очередное за-

седание бюро Красноярского 
городского комитета КПРФ. 
Вел заседание первый секре-
тарь горкома В. С. БЕДАРЕВ.

Бюро утвердило решения об 
избрании секретарей первич-
ных отделений КПРФ Кировско-
го района. Председателем сове-
та секретарей утверждена Г. В. 

На минувшей неделе состоялось 
очередное заседание консультатив-
ного совета. Вёл заседание предсе-
датель совета Г. П. КАЗЬМИН.

Совет обсудил вопросы подготовки и 
участия консультативных советов мест-
ных отделений КПРФ в выборных кам-
паниях 2011 – 2012 годов.

Рассмотрен вопрос «О нарушении 
уставных требований депутатами фрак-
ции КПРФ Законодательного собрания 

О. З. Демченко и В. Н. Колодько».
И Демченко, и Колодько несмотря на 

уведомление о заседании совета на об-
суждение вопроса прийти отказались. 
По единогласному решению членов со-
вета вопрос был обсужден в их отсут-
ствие.

По обсужденным вопросам приняты 
постановления. 

Совет утвердил план работы на пер-
вый квартал текущего года.

Совет заслушал информацию чле-
на совета И. С. Малолетковой о некото-
рых проблемах в организации занятий 
в учебном центре подготовки резерва 
партийных кадров. 

Совет принял решение рекомендо-
вать центру более взыскательно подхо-
дить к отбору тем для занятий.

Пресс-служба
 крайкома КПРФ.

Поддубная.
Секретарями первичек ут-

верждены:
Т. В. Попова (№ 2),
З.Н. Якимова (№ 3),
Л. П. Чекунова (№ 4),
В. Н. Янченко (№ 6),
В. И. Малашин (№ 7),
Н. Ф. Доброхотова (№ 9),
В. Н. Зеленюк (№ 10),
А. В. Дигалова (№ 14).
Утверждён план работы Крас-

ноярского городского комитета 
КПРФ на первое полугодие 2011 
года.

Рассмотрен и обсужден во-
прос «О подписке на централь-
ные партийные издания и крае-
вую партийную газету «За Побе-
ду!». Отмечено, что в Железнодо

рожном, Ленинском, Совет-
ском, Октябрьском, Свердлов-
ском районах практически каж-
дый коммунист подписался на 

партийные издания. Хуже эта 
работа поставлена в Централь-
ном районе.

При обсуждении вопроса 
было подчеркнуто: надо доби-
ваться, чтобы подписчиками и 
читателями партийной прессы 
должны быть не только коммуни-
сты, но и сторонники КПРФ.

Бюро утвердило штаб по вы-
борам в Законодательное со-
брание и Государственную думу. 
В него вошли 12 человек. Пред-
седателем штаба утвержден В. 
С. Бедарев, заместителем пред-
седателя штаба – Л. Я. Амосова.

***
Валентина ЛЫСЕНКО, пер-

вый секретарь Курагинско-
го райкома КПРФ, сообщи-
ла, что на партийном собра-
нии коммунисты Курагинско-
го района осудили действия 
исключённых из рядов КПРФ 

 КПРФ и выборы

В. Г. Юрчика, Н. М. Семёно-
вой, Л. В. Васильевой, кото-
рые создали противореча-
щую нормам Устава и Про-
граммы партии региональную 
общественную организацию 
«Союз коммунистов».

Собрание потребовало от 
каждого коммуниста района 
проведения личного глубокого 
анализа по выполнению своего 
партийного долга, по укрепле-
нию единства и сплоченности 
партийных рядов на принципах 
демократического централиз-
ма. Каждый член КПРФ должен 
строго придерживаться положе-
нием Устава партии (раздел II, 
пункт 2.4) по выполнению своих 
обязанностей и партийных пору-
чений.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

Хроника партийной жизни

 Руки прочь!

В защиту Ленина,
или Ответ шавкам

Хватит, хватит, псевдопатриоты, Ленина – великого вождя 
Очернять от имени народа, от проблем насущных уходя.  
А проблемы Родины такие: президент ей – враг номер один, 
Патриарх – иуда, и Россия... в рабстве либеральных образин!

Хватит, хватит, псевдопатриоты, крокодильи слёзы проливать 
По врагам 37-го года и к святым подонков причислять.  
Вам в чужом глазу видна соринка, вы в своём – не видите бревна, 
Потому что служите вы рынку, чей распорядитель – сатана!

Хватит, хватит, псевдопатриоты, вам стенать по поводу царя.  
Сам он завалил свою работу, сам свою Державу потерял, 
Сам довёл Россию до раздора, сам её до края доволок, 
Лично сам отрёкся от престола и монаршим долгом пренебрёг! 

Хватит, хватит, псевдопатриоты, вкупе с иноземною ордой, 
Прикрываясь именем народа, измываться над его бедой!  
Хватит Солженицыными клясться, хватит Магаданы вспоминать, 
Хватит в дутых цифрах спотыкаться и волков ягнятами считать!

Хватит, хватит, псевдопатриоты, молодых сограждан растлевать
Хватит... словно в мутное болото, в русскую историю плевать
Ненавистен вам товарищ Ленин. ненавидит Ленина кагал,
Потому что был он – РУССКИЙ ГЕНИЙ и за власть трудящихся стоял!

Вместе с ельциноидною сворой, вместе с горбачёвским отребьём 
Вы под антирусским триколором вновь 
                                                       и вновь глумитесь над вождём.  
Вместе с иудейскими ворами, вместе с путиноидной шпаной 
Ленина вы топчете ногами – он для вас давно уж неживой...

Нет, он слышит всё, он правду чует и, плывя по вечности времён, 
Мысли в круглом черепе пакует и вот – вот нарушит смертный сон!
Он откроет вежды и проснётся, встанет с мавзолейного одра, 
И удел Мамоны содрогнётся от всепролетарского «УРА!»

Русский бард Александр ХАРЧИКОВ.

Гробокопателям неймется! 
Коммунисты дают отпор новым 

нападкам единороссов на Ленина. 
Информагентство «Интерфакс» распространило очеред-

ное заявление известного русофоба и антикоммуниста из 
«Единой России» Владимира Мединского. Депутат-едино-
росс опять исполнил свою старую «тум балалайку» - пес-
ню о том, что «вопрос выноса тела Ленина из Мавзолея не-
обходимо поднимать постоянно». К нему присоединилась 
целая компания, включающая главу президентского Сове-
та по правам человека, «десталинизатора» Михаила Федо-
това, представителя Либерального клуба «Единой России» 
Алексея Чеснакова, скандально известного галериста Ма-
рата Гельмана. Однако очередные нападки на отца-основа-
теля Российской Федерации В.И. Ленина, героическую со-
ветскую эпоху получили достойный ответ от коммунистов.

Председатель  ЦК КПРФ Г.А. Зюганов назвал выдвига-
емые  депутатами-«единороссами» предложения  захоро-
нить тело Владимира Ильича Ленина провокацией. «У пар-
тии власти ничего не получается с реформами, они лишь 
могут памятники сносить, улицы переименовывать и моги-
лы раскапывать», - сказал лидер российских коммунистов.

Очередное заседание 
консультативного совета

Не выстудит мороз память о вожде
Несмотря на лютый мо-

роз сотни жителей крае-
вого центра 21 января со-
брались на площади Ре-
волюции у памятника В. И. 
Ленину, чтобы почтить па-
мять основателя Комму-
нистической партии и Со-
ветского государства.

Митинг открыл первый 
секретарь Красноярского 
городского комитета КПРФ 
Владимир БЕДАРЕВ.

Он отметил, что время не 
властно умалить подвиг Ле-
нина, который заложил ос-
новы великого государства. 
И большое счастье было в 
том, что дело вождя продол-
жил его верный ученик Ста-
лин.

Надо сказать, что нынеш-
ний день памяти вождя со-
впал с примечательным со-
бытием. Открыт после ре-
ставрации памятник вождю.

Вокруг восстановитель-
ных работ было много слу-
хов и спекуляций, вплоть до 
того, что монумент будет 

снесён. Депутаты фракции 
КПРФ Законодательного со-
брания сделали немало для 
того, чтобы реставрацион-
ные работы были проведены 
на уровне.

Теперь убраны загражде-
ния, хотя между Лениным 
и народом никогда не было 
барьеров – ни при жизни, ни 
потом. День памяти должен 
заставить задуматься каж-
дого из нас: как мы следуем 
заветам вождя, как боремся 
за социализм.

Об этом говорили орато-
ры – председатель контроль-
но-ревизионной комиссии го-
родской партийной органи-
зации Иван БОРТНИКОВ, 
депутат фракции КПРФ Крас-
ноярского городского Сове-
та Нина МИХАЛЁВА, первый 
секретарь крайкома комсо-
мола Роман ТАМОЕВ, пред-
седатель совета секретарей 
первичных отделений КПРФ 
Кировского района Галина 
ПОДДУБНАЯ, ветеран труда 
Валентин ИСАЕВ, секретарь 

первичного отделения пар-
тии Ленинского района Люд-
мила ЖОВНОВАТЮК. 

С негодованием выступа-
ющие осуждали очередную 
атаку политических пигмеев 
на Мавзолей Ленина.

Участники митинга почти-
ли память вождя минутой 
молчания и возложили гвоз-

дики к подножью монумента.
***
Как сообщил первый се-

кретарь Зеленогорско-
го горкома партии Алексей 
СЛОНОВ, памяти основате-
ля первого в мире государ-
ства рабочих и крестьян был 
посвящен пикет.

Пришедшие к памятни-

ку вождя горожане возложи-
ли цветы к подножью мону-
мента.

В адрес Государственной 
думы напарвлена телеграм-
ма с требованием прекра-
тить грязную политические 
игры и оставить намере-
ния вынести тело Ленина из 
Мавзолея и перенести в дру-

гое место Пантеон у Крем-
лёвской стены.

***
День памяти Ленина от-

метили коммунисты и сто-
ронники КПРФ в других на-
селённых пунктах края.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

О студенческих 
стипендиях

Заявление краевого комитета КПРФ

28 января в рамках Всероссийской акции 
протеста пройдет пикет против повышения 
тарифов на услуги ЖКХ и цен на товары пер-
вой необходимости. 

Место проведения: остановка «Театр оперы 
и балета». Начало в 12 часов.

Товарищ! Будь с нами!

 Всероссийская акция протеста

В Подмосковье состоялся двухдневный семинар руково-
дителей региональных комитетов и предвыборных штабов 
КПРФ 

Перед участниками семинара с докладом «Развитие партии в 
2010 году и наших стратегических задачах» выступил Председа-
тель ЦК КПРФ, руководитель фракции Компартии в Государствен-
ной думе Г. А.Зюганов. 

В первый день совещания, 21 января, с докладом «О тенденци-
ях региональных избирательных кампаний в 2010 году и задачах на 
2011 год» выступил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ, 
руководитель Центрального штаба КПРФ по выборам Мельников 
И. И.  

21 января также состоялись заседания Центрального штаба 
КПРФ по выборам и кадровой комиссии при Президиуме ЦК КПРФ.  
Второй день работы семинара-совещания, 22 января, был посвя-
щен теме «Подготовка к избирательным кампаниям федерального, 
регионального и местного уровня в 2011 году».

Рассмотрены другие вопросы внутрипартийной жизни.
В работе семинара приняли участие первый секретарь крайко-

ма партии П. П. Медведев и руководитель краевого штаба избира-
тельной кампании С. А. Хаджегуров.

Доклад Г. А. Зюганова  «Развитие партии в 2010 году и на-
ших стратегических задачах» будет опубликован в следую-
щем номере.

Актуальный разговор

В связи с появившимся в средствах массовой информа-
ции заявлением помощника президента А. Дворковича о не-
обходимости отмены студенческих стипендий студентам 
высших учебных заведений краевой комитет КПРФ обраща-
ется к руководителям высших учебных заведений, действую-
щих на территории Красноярского края, и студенческим про-
фсоюзным организациям с предложением высказать про-
тест в адрес Президента Российской Федерации по поводу 
публичной позиции, занятой его помощником, равно как и ав-
торами нового закона об образовании, исповедующими ту же 
идею.

В понимании А. Дворковича выплата стипендии является 
неправомерной компенсацией за сам факт учебы в вузе. Он 
полагает, что работа, точнее, зарабатывание денег должно 
стать в обществе «модным» и потому все желающие учиться 
должны сами себе создавать для этого условия.

Видимо, господин Дворкович не считает, что, во-первых, 
учеба, если к ней относиться ответственно, тоже есть серьез-
ный труд, и, во-вторых, что государство должно подталкивать 
и поощрять молодежь в стремлении к знаниям, рассматривая 
это как важнейший ресурс развития общества.

Кроме того, рекомендуя студентам зарабатывать на уче-
бу в библиотеках, на кафедре, в кафе, в компании какой-то 
по 2 – 3 часа в день, господин А. Дворкович явно не собира-
ется заботиться о том, чтобы такие рабочие места для сту-
дентов были, и явно не думает о том, как у нас работодате-
ли относятся к желающему учиться даже по заочной форме, 
не говоря уж о дневной. Лишний раз позиция А. Дворкови-
ча продемонстрировала равнодушие российских властей к 
судьбе молодежи из малообеспеченных семей, да и вооб-
ще к будущему большей части молодого поколения России.

Краевой комитет КПРФ своим заявлением поддерживает 
усилия депутатов фракции КПРФ в Государственной думе по 
внесению в проект закона об образовании в Российской Фе-
дерации коренных изменений, которые направлены на рас-
ширение возможностей для молодых в получении высшего 
образования и усиление материальной поддержки студен-
тов. Нельзя экономить на будущем страны.

Призываем всех, кому не безразлична судьба молодого 
поколения, и прежде всего профессорско-преподаватель-
ский состав, родителей и самих студентов выразить свое 
принципиальное отношение к действиям властей по разру-
шению системы высшего образования.

Краевой комитет Красноярского 
регионального (краевого) отделения КПРФ.
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Консультативный совет

Короткой строкой

Люди советской эпохи

Генерал с сердцем солдата

В
ЫЛО ЭТО в далёкие 
1960-е годы. Я возвра-
щался из краснояр-
ской командировки в 
Норильск, летел ма-

леньким самолётом Ил-14, кото-
рый останавливался во всех попут-
ных аэродромах: Подкаменная 
Тунгуска, Туруханск, Игарка. Так 
случилось, что в Подкаменной 
Тунгуске из-за плохой погоды мы 
застряли. Пассажиров было не-
много, и каждый старался загля-
нуть в диспетчерскую, чтобы уз-
нать о времени вылета. Там я впер-
вые увидел Бориса Михайловича 
Благих. Познакомились.

Время коротали в разговорах, 
ждали вылета. Однако и к вечеру 
небо не прояснилось. Ночевали на 
лавках, стульях, где попало. Утро 
наступило – снова нелётная пого-
да. Пошли по посёлку в надежде 
найти хоть что-либо поесть. Сто-
явшая неподалёку столовая оказа-
лась богата лишь пирожками с ли-
вером да компотом. И тут обнару-
жилось: Борис Михайлович везёт 
с собой из Красноярска ведро до-
машних солёных грибов. Со сме-
хом и шутками стали пробовать 
эти грибы, сожалея, что нет выпив-
ки. Закуска оказалась превосход-
ной! Одним словом, пообедали.

Приходит время ужина – опять 
нелётная погода! И опять все мы – 
к ведру с грибами. Короче говоря, 
просидели мы в Подкаменной Тун-
гуске четверо суток и за это время 
все грибы съели. Борис Михайло-
вич охотно угощал нас деликате-
сом и только посмеивался.

После этой встречи я довольно 
продолжительное время с Благих 
не виделся. Он работал на руднике 
«Медвежий ручей» механиком, а я 
– главным бухгалтером в управле-
нии торговли.

...В 1970-е годы к руководству 
Норильским комбинатом и горо-
дом пришла целая плеяда сравни-
тельно молодых грамотных и та-
лантливых специалистов. И хотя 
каждый выполнял свои конкрет-
ные задачи, вместе они представ-
ляли единую команду, целью ко-
торой было поднять на возможно 
более высокий уровень не только 
основное производство, но и всю 
инфраструктуру Норильска и Но-
рильского промышленного райо-
на. Именно поэтому, когда захо-
дит речь о людях, работавших в 
Норильске в какие-то определен-
ные периоды, правильнее было бы 
вспомнить не только заслуги и до-
стижения одного человека.

Трудно переоценить то, что, к 
примеру, сделал для Норильска 
директор комбината Борис Ива-
нович Колесников. О нём много и 
правильно написано, его именем 
заслуженно назван Надеждинский 
металлургический завод. Надеюсь, 
надолго, и не случится так, как с А. 
П. Завенягиным, чьё имя исчезло 
с «лица» Норильского комбината.

Однако сам Борис Иванович 
понимал и неоднократно подчёр-
кивал роль тех, кто долгие годы 
вместе с ним работал и представ-
лял звено единой команды. Это 
Юрий Михайлович Смолов, Вла-

димир Иванович Полищук, Ва-
силий Васильевич Павлов, Игорь 
Сергеевич Аристов, Юрий Алек-
сандрович Трушкин, Галина Нико-
лаевна Дергунова, Владимир Пе-
трович Механик, Алексей Ивано-
вич Козюра, Елена Викторовна Ко-
лянинская и ещё многие.

В этом ряду Борис Михайлович 
Благих занимал достойное, я бы 
сказал, ведущее место. К моменту 
наших последующих встреч он уже 
был первым секретарём городско-
го комитета партии и одновремен-
но членом исполкома горсовета.

На заседаниях последнего, ко-
торые вел Юрий Михайлович 
Смолов, Борис Михайлович вни-
кал во все рассматриваемые вопро-
сы. Чувствовалась его компетент-
ность, знание вплоть до мелочей 
обстановки в городе.

Когда речь шла о торговле (к 
тому времени я уже возглавлял это 
ведомство), он мог упрекнуть нас 
за недостатки, а где надо, подска-
зать, как лучше накормить и обе-
спечить всем необходимым но-
рильчан. Всё это говорилось спо-
койно, по-деловому, без нажима и 
назидательности.

Помню такой случай. У меня 
была привычка на все заседания и 
совещания брать с собой папку с 
текущими деловыми бумагами, в 
основном телеграммами. Почему? 
В то время компьютерной техни-
ки, в память которой можно закла-
дывать всю информацию, не было, 
приходилось рассчитывать на соб-
ственную память. И если терялась 
хотя бы малейшая нить, связываю-
щая нас с поставщиками – в управ-
лении торговли насчитывалось их 
множество, –  сложнее было ре-
шать вопросы.

У меня была такая система: все 
телеграммы, особенно от постав-
щиков, подписывал сам. Поэтому 
я всегда был в курсе дела. Но теле-
грамм приходили сотни. И я брал 
их с собой, сидя на заседаниях, чи-
тал и тут же подписывал. И вот од-
нажды, когда слушался на испол-
коме какой-то вопрос и дело кос-
нулось торговли, Борис Михайло-
вич сделал мне замечание:

– Конечно, у нас Александр Да-
видович –  самый занятой человек, 
всё время что-то подписывает!

А мы с ним сидели напротив, 
и мне было ужасно неловко. Хотя 
позже, когда я при удобном случае 
открыл перед Благих свою папку, 
и он увидел буквально море доку-
ментов, касающихся нюансов вну-
триторговых отношений, покачал 
головой и молвил:

– Да!..
Этим было всё сказано. В этой 

малости, как мне показалось, Бо-
рис Михайлович увидел зерно ра-
боты управления торговли и моей 
в частности.

Будучи членом исполкома, я 
вместе с Б. М. Благих, Б. И. Колес-
никовым и Ю. М. Смоловым не-
однократно принимал участие в 
краевых партийных конференци-
ях. Эти конференции были боль-
шим событием в жизни не только 
её участников, но и города в целом. 
Помню, как ответственно относил-

ся Борис Михайлович к этим по-
ездкам. Переживал, чтобы наша де-
легация была одета как полагается 
и прибыла заблаговременно, чтобы 
знала, о чём говорить с журнали-
стами и т. д. Он очень хотел, чтобы 
Норильск во всех отношениях был 
на высоте.

Управление торговли насчи-
тывало 1200 коммунистов. Поэто-
му наш партком работал на правах 
райкома. Даже такие ответствен-
ные решения, как приём в члены 
партии или исключение кого-то 
из её рядов, партком принимал са-
мостоятельно. Борис Михайлович 
всецело доверял нашему парткому 
и не вмешивался в его работу. На 
бюро горкома выносились, к при-
меру, такие вопросы, как качество 
торговли, принципы самообслу-
живания, обеспеченность населе-
ния товарами повседневного спро-
са и т. д.

Вот здесь он уже докапывался 
до самой сути проблемы, стараясь, 
в конечном итоге, принять пра-
вильное, а главное  –  действенное 
решение!

Думаю, опыт, приобретённый 
Благих на комбинате, во многом 
помогал, когда он перешёл на пар-
тийную работу. Так, когда на бюро 
шла речь о партийной оценке поло-
жения дел на том или ином пред-
приятии комбината, он привле-
кал к подготовке вопроса знающих 
специалистов-производственни-
ков. И все охотно шли на подмогу. 
Возможно, поэтому ему было до-
вольно комфортно и легко рабо-
тать в должности первого секрета-
ря городского комитета партии.

На мой взгляд, одним из глав-
ных отличительных качеств Бла-
гих было то, что он давал возмож-
ность спокойно работать, не дёр-
гал людей зря. Мы это чувствова-
ли. Иногда вроде бы и надо было 
затянуть узел, но Борис Михай-
лович применял корректные фор-
мы общения. Говорил требователь-
но и строго, но никогда при этом не 
принижал роль руководителя.

Бывало, руководители края 
учиняли проверки, делали нелице-
приятные для норильчан выводы. 
Борис Михайлович умел отводить 
удары, горой становился на защи-
ту города. Говорил: «Давайте ваши 
факты, мы здесь на месте разберём-
ся».

Борис Михайлович был в кур-
се дел управления торговли, знал, 
как работают магазины, столовые, 
посещал их в городе и на основ-
ных предприятиях комбината. За-
мечания делал редко, в основном 
передавал их через своих исполни-
телей. Но на какие-то детали мог 
указать сам. Приведу лишь один 
пример.

Изначально световая реклама 
была в ведении управления тор-

говли. Сначала это новшество по-
явилось на Ленинском проспекте. 
Позже световой рекламой мы обе-
спечивали не только торговые точ-
ки, но и весь город.

Однажды поздно вечером дис-
петчер звонит мне домой:

– Александр Давидович, на ап-
теке буква погасла!

– Ты откуда знаешь?
– Благих звонил. Ехал по горо-

ду и увидел.
Замечание, конечно, было к 

месту. Следили за рекламой тща-
тельно, особенно на проспекте, где 
почему-то в аббревиатуре КПСС 
гасла то одна, то другая буква.

Поводов для встреч, разгово-
ров, бесед и принятия каких-то ре-
шений с Благих у меня было нема-
ло. И касались они самых разных 
проблем. Так, на бюро горкома из 
года в год рассматривался вопрос о 
заготовке оленины. Конечно, оле-
нина нужна была городу как ре-
сурс. Однако качество мяса было 
низким, работы с ним хватало. Мы 
загружали этим мясом колбасный 
цех, там шли огромные подработ-
ки оленины. В конечном итоге по-
лучалось много отходов. Именно 
поэтому мы с неохотой восприни-
мали саму идею заготовки олени-
ны. Тем не менее ежегодно неменее 
700 работников не основного про-
изводства отправлялись на отстрел 
оленей.

Борис Михайлович всякий раз 
подталкивал нас на участие в этой 
кампании и всё повторял, поче-
му это надо делать. Разумеется, он 
был прав.

По большому счёту, оленина 
являлась весомым подспорьем в 
обеспечении населения мясом. В 
структуре мясных продуктов она 
составляла не менее 10 процентов.

Вспоминается ещё один эпизод. 
Долгие годы в Норильске действо-
вала система обязательной сда-
чи металлолома практически все-
ми предприятиями. Казалось, ка-
кой металлолом может сдать тор-
говля? Но и нам установили план 
по сбору чёрного и цветного ме-
таллолома. Причём цветной ме-
талл учитывался до грамма. Иска-
ли его даже в списанных кассовых 
аппаратах. Не выполнишь задание 
–  большой штраф. И тем не менее 
многие руководители относились к 
этому делу спустя рукава. В конце 
квартала наступал момент отчёт-
ности перед предприятиями-при-
ёмщиками металла, всех нас при-
глашали «на ковёр». Все знали: за-
седание бюро будет вести Благих – 
значит, дело серьёзное. Он, будучи 
механиком по специальности, да 
ещё имея опыт производственни-
ка, безошибочно угадывал, у кого и 
где таятся ресурсы этого злополуч-
ного металлолома. Отвертеться не 
было никакой возможности, при-

ходилось браться задело.
В 1979 году случилась авария 

на газопроводе Мессояха – Но-
рильск. Шёл февраль, морозы – 
за сорок... Городу грозила пря-
мая угроза замерзания, на ликви-
дацию аварии были мобилизова-
ны все имеющиеся ресурсы. Борис 
Иванович Колесников занимал-
ся производственными вопросами. 
А жизнеобеспечение города: рабо-
та детских садов и школ, больниц, 
магазинов, столовых – находилось 
под опекой Благих. Он довольно 
часто звонил и интересовался, как 
идут дела с выдачей тёплой спец-
одежды и организацией питания 
для тех, кто был занят на ликвида-
ции аварии.

На трассу выехали Людмила 
Сергеевна Ильницкая – замести-
тель начальника управления тор-
говли, Клавдия Петровна Попова 
– директор ресторана «Таймыр», 
Леонид Григорьевич Товмасевич – 
завпроизводством ресторана «Кав-
каз». Все – корифеи своего дела. С 
собой они взяли необходимое чис-
ло обслуживающего персонала и в 
полном объёме продукты питания.

Всё было организовано здо-
рово! На трассе при температу-
ре ниже 40 градусов приспособи-
лись кормить рабочих в десятитон-
ных контейнерах. Получалась хоть 
какая-то защита от ветра и низких 
температур.

В период аварии аппарат гор-
кома партии вместе с нашими спе-
циалистами следил за состоянием 
магазинов в городе. Температура в 
них приближалась к низким плю-
совым отметкам, старались не дер-
жать двери долго открытыми – 
хотя это же магазин! Люди идут 
сплошным потоком. В эти дни все 
норильчане ощущали себя участ-
никами событий, держались как 
на боевой вахте.

Организатором боевого духа 
норильчан стал созданный при 
ГК КПСС штаб, руководил кото-
рым Б. М. Благих. И город, о кото-
ром писали, что он замёрз, а жите-
лей эвакуируют, выстоял и выжил. 
Без особых потерь и тяжёлых по-
следствий.

Думаю, именно такие момен-
ты испытаний ещё больше сплачи-
вали и роднили норильчан, стано-
вились причиной того, что и через 
много лет, уже покинув Норильск, 
все мы остаёмся близкими и род-
ными людьми.

В жизни комбината и всего Но-
рильского промышленного района 
по сей день огромную роль игра-
ет навигация. Это период, когда 
по Енисею нескончаемым потоком 
идут в Дудинку грузы самого раз-
ного назначения. В нашу бытность 
на этот период при крайкоме пар-
тии создавался штаб, в работе ко-
торого участвовали руководители 
железной дороги, речного порта и 
пароходства, поставщики и отпра-
вители грузов, «Норильскснаб» и 
управление торговли. Борис Ми-
хайлович вёл заседания штаба, 
принимал взвешенные и аргумен-
тированные решения. Безуслов-
но, в этом ему опять же помога-
ла прежняя работа на комбинате, 
когда он в должности заместителя 
директора занимался проблемами 
транспорта, снабжения, межведом-
ственными связями и т. д.

Борис Михайлович никогда не 
шёл на сделку со своей совестью.

В структуру управления тор-
говли входил целый комплекс 
предприятий пищевой промыш-
ленности: четыре крупных заво-
да и целая сеть небольших пека-

рен: в Снежногорске, Тухарде, Ду-
динке. Во главе этого объединения 
стоял Владимир Цемма. Со време-
нем директора заводов обрели мак-
симум самостоятельности, и необ-
ходимость в специальном аппарате 
управления отпала.

В конце концов мы ликвиди-
ровали это управление, оставили 
небольшой отдел из 12 человек, и 
дела шли хорошо. Цемма был ка-
тегорически против такой реорга-
низации. Напитавшись обидой, он 
пожаловался Благих.

Борис Михайлович мне звонит:
– Надо тебе зайти. Поступила 

жалоба.
–  А в чём дело?
– У тебя работает Цемма?
Я догадался, в чём тут дело, и 

попросил, чтобы в нашем разгово-
ре участвовал и Цемма. Так луч-
ше будет разобраться в сути кон-
фликта.

Благих согласился с моими до-
водами. И вот мы все трое в каби-
нете. Цемма не ожидал, что в рас-
смотрении его жалобы и я буду 
участвовать. Повёл себя странно: 
стал говорить, что «на «работе у 
нас вроде бы и нет особых разно-
гласий, может, только отдельные 
недостатки да Александр Давидо-
вич может повысить тон в разго-
воре».

Послушал его Благих и гово-
рит:

– Ну тогда какого чёрта ты вы-
лез со своим обращением?! Если в 
ваших разногласиях только рабо-
чие моменты, то так их и воспри-
нимай!

Для себя я отметил: Борис Ми-
хайлович вновь проявил себя че-
ловеком принципиальным и спра-
ведливым. Он не то что меня защи-
тил или другого поругал. Мне по-
казалось, он изначально понял, как 
важно и меня, и обидевшегося че-
ловека поставить в равные усло-
вия. Мы выговорились, и на этом 
всё закончилось.

На протяжении всей своей 
истории Норильский комбинат не 
только давал стране готовую про-
дукцию, но и бурно развивался. 
Вторым рождением стало для ком-
бината открытие талнахских руд и 
последовавшее за этим строитель-
ство новых рудников, заводов, фа-
брик. Изменения коснулись всего 
Норильского промышленного рай-
она, вплоть до Снежногорска и Ту-
харда. И везде на новых местах от-
крывались наши торговые пред-
приятия.

Б. М. Благих постоянно бывал 
на рабочих местах, в бригадах, смо-
трел, как организовано питание 
людей, какие проблемы не решены. 
Это был его «конёк». Он понимал, 
сколь кропотлив труд работников 
торговли и общепита и, когда под-
водились итоги соревнования, по 
достоинству оценивал наш труд.

В памяти моей Борис Михайло-
вич Благих остался человеком до-
вольно мягким и справедливым. 
В нём жило постоянное желание 
проявить участие и помочь людям, 
нуждающимся в поддержке. Обла-
дая большой властью, он не поль-
зовался ею безоглядно, не делал 
людям никаких неприятностей. 
На своём посту он был «генералом 
с сердцем солдата». И таким оста-
вался до последних дней.

А. ГОРР, заместитель 
директора  Норильского ком-

бината по продовольственному 
снабжению.

Публикация «Запомним его таким» в № 1 от 12 января, по-
священная 80-летию Б. М. Благих, вызвала широкий интерес 
читателей. Звонили не только люди, знавшие Бориса Михай-
ловича и работавшие с ним. Звонили красноярцы, которым 
дороги воспоминания о советском прошлом. Они просили 
продолжить тему, потому что дело не только в одном конкрет-
ном человеке, юбилей которого отметила общественность, но 
и в эпохе созидания, в которой жили и работали Благих и его 
соратники.

Предлагаемый очерк впервые был опубликован в сборнике 
«Генерал с сердцем солдата».

 В помощь пропагандисту

«Единая Россия» в период с 2005 
по 2009 годы получила пожертвова-
ний на 6 миллиардов рублей, пишет 
газета «Ведомости». Больше других 
партии отдал крупнейший произво-
дитель цемента в России «Евроце-
мент груп», перечисливший 253 мил-
лиона рублей. Среди крупнейших 
жертвователей оказались «Мечел» с 
72 миллионами, «Объединенные кон-
дитеры», сдавшие 58,5 миллиона 
рублей, Мотовилихинские заводы 
с 48,7 миллиона. Замыкает пятер-
ку московский девелопер МТЗ «Ру-
бин», который в 2009 году перечис-
лил на нужды правящей партии 47,8 
миллиона рублей. 

Самым необычным жертвова-
телем оказалось принадлежащее 
детям бывшего министра топли-
ва и энергетики Виктора Калюж-
ного предприятие «Аксайская зем-
ля», которое при годовой прибыли 
в 2,1 миллиона рублей за три года 
сумело помочь «Единой России» 

В электронных СМИ по-
явилась информация о фи-
нансовых вливаниях в бюд-
жет «правящей» партии 
«Единая Россия». Причем, 
информация, скорее все-
го, смешная, чем правди-
вая. Указывается, что за пе-
риод с 2005 по 2009 годы 
«Единая Россия» получила 
пожертвований 6 млрд. ру-
блей. Хотя, скорее всего, 
это очень сильно преумень-
шенная цифра. Фактически 

здесь не указаны расходы на 
продвижение своих кандида-
тур в представительные ор-
ганы власти от таких финан-
сово-промышленных групп, 
как «Русал», «Интеррос», «Лу-
койл», «Ренова» и т.д. Только в 
Красноярском крае, и только в 
органы местного самоуправ-
ления избирается более 5,5 
тысячи человек и только вы-
боры Законодательного Со-
брания в количестве 52 чело-
век требуют более 200 милли-

онов рублей. Нетрудно прики-
нуть приблизительно, во что 
это выливается в масштабах 
России. И это – официальный 
учет, а сколько расходуется 
неофициально? История с ке-
меровским Дюдяевым просто 
приобрела огласку. Полагаю, 
что немало интересного могли 
бы рассказать и хозяйствен-
ные руководители в Краснояр-
ском крае, да и во всех терри-
ториях. Что касается упоми-
нания о «нищих» предприяти-

ях Газпрома в С-Петербурге 
и Туле, так у них концентра-
ция прибыли – в централь-
ном офисе, а там-то и дру-
гие масштабы, и другой уро-
вень взаимодействия с ли-
дерами «Единой России».

Предлагаем вашему вни-
манию материал из Интер-
нета.

 Всеволод 
СЕВАСТЬЯНОВ, член 

бюро крайкома КПРФ.

30 миллионами рублей. В основном, 
как рассказали «Ведомостям» главы 
петербургского и тульского фондов 
поддержки партии, частными жертво-
вателями становятся представители 
среднего бизнеса. Корпорации жерт-
вуют значительно меньше, отмечает 
издание. Так, к примеру, три предпри-
ятия Газпрома выделили за три года 
три миллиона рублей, а Связьинвест 

– 2 миллиона. Помимо шести милли-
ардов пожертвований с 2005 по 2009 
годы «Единая Россия» получила бо-
лее пяти миллиардов от своих членов 
в качестве членских и вступитель-
ных взносов, а также более 1,5 мил-
лиарда от государства. Таким обра-
зом, всего бюджет партии пополнил-
ся почти на 13 миллиардов рублей. 
Ранее тема пожертвований «Единой 

России» уже становилась объек-
том внимания со стороны СМИ. 
В 2007 году в Интернете появи-
лось письмо секретаря кемеров-
ского отделения «Единой России» 
Геннадия Дюдяева к управляюще-
му директору Сибирской угольной 
энергетической компании, в кото-
ром он назвал отказ помочь пар-
тии деньгами отказом в поддерж-
ке созидательного курса тогдаш-
него президента Владимира Пу-
тина.

www.lenta.ru. 

За пять лет «Единой России»  
пожертвовали 6 миллиардов рублей

Под разговоры о модернизации
Вот уже больше года в российских верхах продолжаются разго-

воры о модернизации российской экономики. На любимую игрушку 
президента «город будущего» Сколково выделены достаточно со-
лидные бюджетные средства. Но пока осуществляемая таким пу-
тём модернизация сможет принести сколько-нибудь существен-
ные плоды, российская промышленность, переданная в руки «эф-
фективных собственников» (которые предпочитают не вкладывать в 
неё деньги, а выкачивать по максимуму), может окончательно раз-
валиться. Министр промышленности и торговли РФ В. Христенко, 
выступая в конце прошлого года в Госдуме, констатировал: «80% 
оборудования морально устарело, 70%  – физически изношено. По 
производительности труда Россия отстаёт от западных стран в 15 
раз. Средний возраст работников промышленной сферы – 50 лет».

Обещанного три года ждут?
Президент России Дмитрий Медведев посулил к 65-летию Ве-

ликой Победы обеспечить всех участников Великой Отечественной 
войны жильём, вне зависимости от того, когда они подали заявле-
ния. Несколько позже второе «первое лицо», премьер Путин, внёс 
коррективы: до конца 2010 года. Но вот год уже минул, а как сооб-
щала в конце прошло года пресса, без обещанных им квартир всё 
ещё оставались 70 тысяч защитников Отечества.

Утёрли нос их буржуям
Журнал «Форбс» опубликовал список самых дорогих покупок 

года. И вот в этом-то мы утёрли нос «их» буржуям. Список возглав-
ляет никто иной, как Роман Абрамович, приобретший остров Новая 
Голландия за 400 миллионов долларов. Для сравнения: самый бо-
гатый человек планеты Карлос Слим смог позволить себе купить 
всего-то особняк в Нью-Йорке за «жалкие» 44 миллиона долларов. 
Впрочем, оно и понятно: Слим, не будем сейчас говорить каким пу-
тём, добыл своё состояние сам, а нынешних российских олигархов 
власть «назначила» владельцами бывшего общенародного достоя-
ния. Так что цены деньгам они не знают.

Психотерапия не поможет
Уже немало времени политические деятели ведущих капитали-

стических стран, поддерживаемые СМИ, в том числе и российски-
ми, проводят «сеансы психотерапии», уверяя, что кризис уже про-
шёл свой пик и экономическое положение выправляется. Однако 
с этим плохо увязывается тот факт, что в большинстве этих стран 
власти продолжают урезать социальные расходы. Снижают мини-
мально допустимую оплату труда, повышают пенсионный возраст, 
в разы увеличивают плату за образование и т. п. Противоречит уве-
рениям об изменении экономического положения к лучшему и та-
кой факт: в конце осени прошлого года безработица в странах зоны 
евро достигла рекордной за всю историю ЕС величины – 10,1%. 

По материалам СМИ.

«О подготовке и участии 
в выборной кампании 2011 – 2012 

годов консультативных советов при 
городских и районных партийных 

отделениях КПРФ»
В 2011 году предстоят выборы в Государственную думу 

РФ и краевое Законодательное собрание. В 2012 году прой-
дут выборы Президента страны.

Предстоящие выборы – одно из важнейших политических кам-
паний. Поэтому предстоящую кампанию следует рассматривать 
в нескольких направлениях. Круг задач, которые нам необходимо 
решать, достаточно обширен и сложен. Их решение будет зави-
сеть от эффективной работы всей партийной организации в це-
лом, каждого городского и районного отделения партии, каждого 
коммуниста. Немаловажная роль в этой кампании отводиться кон-
сультативным советам местных отделений.

От успешности проведения кампаний будет завесить автори-
тет и роль партийных организаций в городах и районах, края в це-
лом. В связи с этим важно правильно определить приоритеты и 
расставить акценты. Сложность выборов определяет наши цели 
и задачи.

На основании выше изложенного совет постановляет:
1.Консультативным советам на местах принять активное уча-

стие в оказании помощи по организации создания избирательных 
штабов на уровне местного отделения КПРФ.

2.Консультативным советам принять участие в разработке 
стратегии, тактики и программы избирательной кампании.

3.Принять активное участие:
– в работе штабов по подбору, изучению и расстановке лиц, 

выполняющих функции агитаторов в агитационный период изби-
рательной кампании как в среде избирателей по месту их житель-
ства, так и по месту их работы.

– в работе штаба по привлечению в среде избирателей сторон-
ников избирательного объединения КПРФ, а так же сторонников 
кандидатов, выдвигаемых на предстоящих выборах от КПРФ.

– в работе штаба по контролю за избирательными действия-
ми путем подбора, изучения и предложения кандидатур для их на-
значения от имени местного отделения в состав Участковой изби-
рательной комиссии в качестве члена комиссии с правом реша-
ющего голоса, члена комиссии с правом совещательного голоса, 
наблюдателя.

4.Оказывать содействие работе по сбору пожертвований для 
проведения избирательной кампании.

5.Проводить работу по налаживанию взаимодействия на выбо-
рах с ветеранскими организациями района (города) обществен-
ными объединениями, профессиональными союзами граждан.

6.Тщательно и взвешено подходить к отбору кандидатов в де-
путаты всех уровней. Не допускать в списки кандидатов в депута-
ты карьеристов, перебежчиков и др.

7.Охватить  максимальное число избирателей агитационными 
и пропагандистскими материалами КПРФ.

8.Разъяснять избирателям необходимость поддержки канди-
датов от КПРФ как представителей единой реальной оппозиции 
действующей власти, знающих проблемы избирателей и готовых 
работать над улучшением их уровня жизни.

Председатель 
консультативного совета старейшин

при Красноярском крайкоме КПРФ 
Г. П. КАЗЬМИН.

«О нарушении уставных 
требований со стороны отдельных 

депутатов фракции КПРФ 
Законодательного собрания»

Изучив обстоятельства вопроса, консультативный со-
вет отмечает, что коммунист Демченко О. З. допускает 
грубые нарушения Устава КПРФ вступив в прямую кон-
фронтацию с краевым партийным органом. 

Это выразилось в том, что она принимает активное уча-
стие в митингах направленных, против краевой партийной 
организации, вступлении в так называемый Союз коммуни-
стов, в котором является одним из учредителей. Демченко О. 
З. сознательно не выполняет постановления IX и X Пленумов 
ЦК КПРФ и ЦКРК КПРФ о введении внутрипартийной нормы 
«партийный максимум». Она приняла на должность помощни-
ка депутата не коммуниста, отказалась от договора аренды 
с ОАО «ТрЭК» на помещение, занимаемое крайкомом КПРФ.

Член крайкома депутат Колодько В. Н. так же перестал 
уплачивать партмаксимум, написал заявление об отказе 
оплачивать аренду за помещение, занимаемое крайкомом 
КПРФ. Указанными действия Демченко О. З. и Колодько В. Н. 
грубо нарушают Устав КПРФ  и другие партийные документы 
и тем самым сознательно наносят морально-политический и 
финансовый ущерб краевой партийной организации.

Совет постановляет:
1.Осудить действия коммунистов Демченко О.З., Колодь-

ко В.Н. по нарушению требований Устава КПРФ.
2.Предложить бюро крайкома КПРФ рассмотреть на своем 

заседании персональные дела коммунистов Демченко О. З., 
Колодько В.Н. и привлечь их к строгой партийной ответствен-
ности вплоть до исключения из рядов КПРФ.

3. Обратить внимание членов КПРФ, сотрудничающих с 
Союзом коммунистов, о партийной ответственности за нару-
шение требований Устава.

4.Консультативным Советам в городских и районных отде-
лениях КПРФ обсудить данное постановление на своих засе-
даниях Советов и принять соответствующие меры.

Председатель 
консультативного совета старейшин

при Красноярском крайкоме КПРФ 
Г. П. КАЗЬМИН.

КПРФ в регионах

В ряде  местных партийных отделений КПРФ Вороне-
жа проводятся открытые партийные собрания с повесткой 
дня: «Единая Россия» – дорога в пропасть, КПРФ – путь впе-
ред, к социализму!»

На  собраниях, которые проходят в трудовых коллективах, 
учебных заведениях, микрожилзонах, с приглашением сочув-
ствующих, ветеранов, пенсионеров, учащейся и студенческой 
молодежи, обсуждаются программные документы, Антикризис-
ная программа КПРФ, обращение ЦК КПРФ «Путь России – впе-
ред, к социализму!», доклады, книги и статьи ГеннадияЗюгано-
ва, других лидеров компартии. Участники собраний на основе 
положения дел в стране, личного опыта, подтвержденных фак-
тами и цифрами, оценивают политику нынешнего руководства 
России как бездарную и преступную, а деятельность партии чи-
новников и олигархов «Единая Россия» признают антинародной 
и антигосударственной, ведущей страну в экономическую и со-
циальную пропасть. Одновременно  подчеркивается, что сегод-
ня лишь одна политическая сила действительно способна выве-
сти Россию из прогрессирующего кризиса и навести порядок в 
национальной экономике, сельском хозяйстве, науке, образова-
нии, социальной сфере –  КПРФ.

В связи с этим, Воронежский обком  КПРФ рекомендует всем 
местным партийным отделениям области в ближайшее время 
провести подобные открытые собрания. А в дальнейшем  вы-
звать представителей единороссов на открытую публичную пар-
тийную дискуссию в рамках круглого стола или политического 
дискуссионного клуба с приглашением журналистов.

www.kprf.ru

За открытый диалог!
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Партийная жизнь: актуально и насущно

Нельзя 
от битвы 
оставаться
в стороне
27 января – День 

воинской славы Рос-
сии. Он учреждён 
в честь снятия бло-
кады Ленинграда 
(1944 год).  В эти же 
дни исполняется 20 
лет краевому обще-
ству «Блокадник».

67 лет назад, 27 ян-
варя 1944 года, со-
ветские войска пол-
ностью сняли немец-
ко-финско-испанскую 
блокаду Ленинграда. 
Она длилась 871 день 
и ночь и обошлась 
страшной ценой: ПО-
ТЕРЕЙ БОЛЕЕ ОДНО-
ГО МИЛЛИОНА чело-
веческих жизней.  632 
253 человека умер-
ли от голода и 16 747 
убито при артобстре-
лах и бомбардиров-
ках. 332 059 солдат и 
офицеров остались на 
полях сражений при 
попытках спасти окруженный город.

Пройдут годы, но никогда не сотрется в памяти поколений 
подвиг советского народа в Великой Отечественной войне. 

Мы никогда не должны  забывать  
«... суровые дни Ленинграда, 
Дыхание смерти голодной в лицо, 
Где фронт вместе с тылом смешала блокада 
В сплошное, единое, злое кольцо.
          
Бомбёжки, обстрелы, ночные тревоги,
Пожары, разрушенный невский гранит
И мертвые в санках на снежной дороге –
Всё  в памяти  это  занозой  сидит…

Немало, конечно, бывало на свете
Различных трагедий во все времена,
Но в эту войну ленинградские дети
Испили всю горькую чашу до дна».
Низкий поклон вам, дорогие ветераны, дети войны, люди 

старшего поколения, за то, что вы выстояли и  совершили для 
всех нас.  Мы будем стремиться быть всегда достойными памя-
ти погибших дедов, отцов, матерей, детей блокадного Ленин-
града, не доживших  до светлого  Дня Победы.      

Спасибо вам за активную жизненную позицию в настоящее 
время, за то, что не отступаете и храните верность Красному 
знамени Победы. Мы равняемся на вас и всегда будем верны 
традициям, которые вы заложили. 

Доброго здоровья и благополучия вам, счастья и долгих, дол-
гих лет жизни в окружении  тепла, домашнего уюта, любви род-
ных и близких.

 Особые слова признательности хочется выразить члену кра-
евого общества «Блокадник», ветерану труда, стойкому борцу 
за социализм Лидии Владимировне Затей.  

Она родилась и жила в Ленинграде до 1959 года, награждена 
медалью «За оборону Ленинграда».  

Когда началась война, Лиде было 12 лет. Она отчетливо пом-
нит все пережитые ею  ужасы блокады: сигнал воздушной тре-
воги каждые 20 минут, рёв сирены, бомбёжки, непрекращающе-
еся чувство голода, длинные очереди за хлебом…  и многое дру-
гое. Горе и боль испытала сполна. Отец был на фронте, мама по-
гибла под бомбежкой.  

Воспитывалась в детском доме. После детского дома учи-
лась в ремесленном училище №15, затем работала на радиоза-
воде имени Казицкого. В 1953 году, когда ей было 25 лет, всту-
пила в ряды Коммунистической партии. Её  партийный  стаж со-
ставляет 57 лет. В 1959 году переехала на постоянное местожи-
тельство в город Красноярск,  работала на ТЭЦ -1 до выхода на 
пенсию. 

Из рядов партии никогда не выходила. Лидии Владимировне 
уже 82 года. Посмотришь на неё – и диву даёшься. Откуда у это-
го человека такая ответственность, дисциплинированность, до-
веденная до самого высокого уровня? 

Вот уже 15 лет Лидия Владимировна Затей достойно  несет 
нелегкую ношу секретаря первичной партийной организации. В 
настоящее время – секретарь первичного отделения № 4 в Ле-
нинском районе Красноярска. На учете в её первичке  состоит 8 
человек, все – пенсионного возраста. Лидия Владимировна ра-
ботает со своими коммунистами постоянно в домашних услови-
ях. Ежемесячно всех посещает, информирует их о текущих со-
бытиях, выслушивает их мнения и просьбы, старается всем  как-
то помочь, что-то  посоветовать. Все коммунисты регулярно 
платят партийные взносы, читают газету «За Победу!».

Кроме этого, как агитатор Лидия Владимировна  целенаправ-
ленно работает и со сторонниками партии по месту жительства. 
Регулярно встречается с ними, 10 человек подписала на партий-
ную газету «За Победу!» на 2011 год.

Лидия Владимировна  Затей – частый гость в школах и учеб-
ных заведениях, рассказывает детям и молодежи о страшных 
реалиях блокадной поры, всегда участвует во всех пикетах и ми-
тингах. 

За активную работу по пропаганде социалистических идей 
среди жителей Ленинского района Красноярска Лидия Влади-
мировна награждена юбилейными медалями ЦК КПРФ в честь 
130-летия со дня рождения И. В. Сталина, 140-летия В. И. Лени-
на, 65-летия Великой Победы.

Дорогая Лидия Владимировна! В преддверии юбилейной 
даты, 20-летия краевого общества «Блокадник» позвольте при-
знаться Вам: Вы – настоящий  коммунист! Мы восхищаемся 
Вами, мы равняемся на Вас!   Посвящаем Вам стихи замеча-
тельного советского поэта  Роберта  Рождественского:  

Такая нам судьба дана…
Мы до конца за это время отвечаем.
Живем без отдыха и сна, – 
Такая нам, товарищ мой, судьба дана!

Бой гудит, над веком рея,
Стучится в дом к тебе и мне.
Мы живем в такое время:
Нельзя от битвы оставаться в стороне.

С уважением и признательностью
 соратники по партии, 

коммунисты Ленинского района Красноярска.

БРАЩАЯСЬ к моло-
дым западноевропей-
ским коммунистиче-
ским партиям,   в сво-
ей книге «Детская бо-

лезнь «левизны» в коммунизме» 
В. И. Ленин  подчёркивал, что для 
победы пролетариата необходи-
мо удерживать «при самых труд-
ных условиях железную дисци-
плину», которая обеспечивается, 
прежде всего, «сознательностью 
пролетарского авангарда и его 
преданностью революции, его 
выдержкой, самопожертвовани-
ем, героизмом». Это ленинское 
положение как никогда актуально 
сегодня. Ни для кого не секрет, 
что нынешний российский  пра-
вящий режим, чувствуя, как из-
под него в связи с полным кра-
хом проводимых реформ уходит  
почва, с рвением и упрямством, 
достойным лучшего применения, 
усиливает необоснованные на-
падки на главную оппозиционную 
силу – КПРФ.

За многие годы буржуазная 
власть выработала целую систе-
му борьбы с коммунистическим 
движением. Она всегда стре-
мится внести в сознание комму-
нистов и их сторонников мелко-
буржуазную идеологию, тем са-
мым посеять в их рядах сначала 
теоретический разброд и шата-
ния, а затем добиться организа-
ционного раскола. Именно борь-
бе за чистоту коммунистической 
теории, укреплению идеологиче-
ского и организационного един-
ства партийных рядов посвяще-
ны многие труды В. И. Ленина в 
дореволюционный период. К со-
жалению, это богатейшее теоре-
тическое наследие не в полной 
мере используется в практиче-
ской работе сегодня. Вообще-то  
первичные и местные отделения 
КПРФ практически не уделяют 
внимания теоретической борь-

бе, тем самым повторя-
ют ошибки КПСС после-
сталинского времени. А 
ведь ещё в 1874 году Ф. 
Энгельс ставил теорети-
ческую борьбу наряду с 
экономической и поли-
тической борьбой. 

На значение теоре-
тической борьбы для 
российских революцио-
неров обращал особое 
внимание В. И. Ленин  в 
1902 году в своей ра-
боте «Что делать?». Тог-

да, в период идейного разбро-
да и шатаний, организационной 
неустойчивости, теоретическая 
борьба приобретала первооче-
рёдное значение. Только глубо-
ко убеждённые в правильности 
революционной теории, глубоко 
осознавшие её способны на со-
знательное соблюдение партий-
ной  дисциплины вплоть до само-
пожертвования ради достижения 
намеченной цели. Вся история 
РСДРП, РКП(б) и ВКП(б) вплоть 
до 1953 года – лучшее подтверж-
дение этому.

КПРФ, являясь идейной на-
следницей КПСС, к сожалению, 
до конца не избавилась от не-
которых её недостатков. Прав-
да, от многих из них избавить-
ся невозможно по объективным 
причинам. Оппозиционная пар-
тия и, прежде всего, партия  на-
ёмных трудящихся, коей явля-
ется КПРФ, в буржуазном обще-
стве не может избежать его вли-
яния на себя. Эти вопросы также 
подробно рассмотрены В. И. Ле-
ниным. Он отмечал, что в партию 
вступают новые члены, слабо 
знающие или вовсе не знающие 
учение марксизма-ленинизма, 
часто заражённые мелкобуржу-
азной психологией, страдающие 
желанием как можно скорее до-
стичь поставленных целей. 

Первые же неудачи погружа-
ют их в  пессимизм, скепсис и 
разочарование, причём причины 
видят не в своей слабой активно-
сти, а в якобы ошибках руковод-
ства и подвергают его необосно-
ванной критике. Такие люди на-
чинают уклоняться от соблюде-
ния партийной дисциплины. 

Эти явления существуют и се-
годня. Причём сильнее сказыва-
ются психологические особенно-
сти представителей некоторых 
социальных групп, вступающих 

нынче в партию. В силу специфи-
ки своей работы у таких социаль-
ных категорий, как работники ин-
теллектуального труда, предста-
вители малого бизнеса, завы-
шена собственная самооценка. 
У некоторых она превращается в 
своеобразную «болезнь», так хо-
рошо показанную когда-то А. С. 
Пушкиным, как «болезнь» моло-
дости «лишних людей»: «Мы по-
читаем всех нулями, а единица-
ми – себя». К несчастью, и в зре-
лом возрасте не все избавляются 
от этой напасти.

 Вот на них-то и делает став-
ку наш политический противник, 
именно из них он пытается сфор-
мировать партии-обманки, кото-
рых за двадцать лет было нема-
ло. Гремя левой фразой, любуясь 
своей сверхреволюционностью, 
не проводя никаких протестных 
действий против политики пра-
вящего режима, эти партии от-

бирают на выборах  у КПРФ голо-
са, а потом исчезают. Но они ещё 
сеют сумятицу в умах протестно 
настроенных граждан, и, не зная, 
какой из оппозиционных партий, 
именующих себя защитниками 
наёмных работников, отдать свой 
голос, многие вообще не при-
нимают участия в голосовании.
Но бывает и так, что, формально 
оставаясь членом партии, люди 
недовольные действиями руко-
водства партии, обиженные по 
каким-то причинам, объединя-
ются и всю свою энергию на-
правляют на поиск недостатков. 
Прикрываясь правом на свободу 
критики, они  всячески преувели-
чивают имеющие место недора-
ботки и упущения, преследуя при 
этом цель не устранить их, а  дис-
кредитировать руководство.

Осенью прошлого года груп-
па бывших работников крайкома 
КПРФ, выбывшая из руководя-
щей обоймы краевого отделения, 
организовала общественную ор-
ганизацию с громким названи-
ем, заимствованным у К. Маркса 
и Ф. Энгельса – Союз коммуни-
стов. Создавать общественные 
организации никому не запреще-

но. Об этом можно было бы и не 
писать сегодня, если бы не одно 
НО… 

На днях в руки попал один до-
кумент этого Союза, которые они 
рассылают по краю и в котором 
пытаются доказать, что их цели 
и цели КПРФ идентичны. Возни-
кает вопрос: а кто не давал тому 
же  А. В. Селезнёву, или той же 
О.З. Демченко реализовывать 
эти цели в рамках КПРФ?. Поче-
му же, будучи членом КПРФ, Се-
лезнёв не соблюдает доброволь-
но взятые на себя обязанности, 
предусмотренные Уставом пар-
тии, систематически не исполня-
ет его нормы, за что имеет пар-
тийные взыскания. Кстати, ни 
одно из них в установленном по-
рядке им не обжаловано.

Длительное время Селезнёв 
возглавлял краевой комсомол, 
но почему-то в 2008 году при-
шлось комсомольскую органи-

зацию в крае возрождать, но уже 
с новым руководством. Слово 
«возрождать» говорит о том, что 
ранее существовавшая органи-
зация приказала долго жить.

 О. З. Демченко как-то заяви-
ла, что они в Союзе будут изучать 
работы В. И. Ленина. А кто не да-
вал руководителю идеологиче-
ской службы регионального от-
деления  организовать изучение 
трудов классиков марксизма-ле-
нинизма в рамках КПРФ? И у Ок-
саны Зиновьевны с соблюдени-
ем уставных норм тоже не всё в 
порядке, тоже имеет партийное 
взыскание. Можно дальше пере-
числять перечень участников Со-
юза коммунистов, приводя фак-
ты неисполнения ими программ-
ных и уставных положений.

Впрочем, иметь взыскание 
нехорошо, но не смертельно. В 
жизни всякое бывает. Ошибся 
человек, совершил проступок, 
но товарищи вовремя замети-
ли, поправили, ну а чтоб впредь 
неповадно было – наказали. Ис-
правляйся и работай дальше. 
Но не тут-то было. Ведь они, ве-
роятно, полагают: «мы – едини-
цы», а остальных «мы почитаем 

В дисциплине – сила партии
(…) нулями».  Поэтому и Селез-
нёв, и Демченко со товарищи иг-
норируют решения руководяще-
го и контрольного органов реги-
онального отделения и Прези-
диума ЦК РК КПРФ, признавших 
несовместимым участие в Со-
юзе коммунистов с членством в 
КПРФ. А первичные партийные 
отделения смотрят на это сквозь 
пальцы, а иногда ещё и берут на-
рушителей партийной дисци-
плины под защиту, забывают, что 
пренебрегать азбучными истина-
ми Устава недопустимо. Это ве-
дёт к ослаблению партии. 

Напомню читателям, что пре-
зидиум КРК регионального отде-
ления на основании изучения за-
явления, опубликованного в га-
зете «Красноярская правда», № 4 
от 3 ноября 2010 года, квалифи-
цировал Союз коммунистов как 
фракцию со своими программ-
ными целями и со своим Уставом 
внутри регионального отделения 
под видом общественной орга-
низации. Ибо программные цели 
Союза коммунистов содержат 
положения, в которых его чле-
ны обособляют себя от партии и 
берут на себя функции борьбы с 
избранными в строгом соответ-
ствии с Уставом партии руково-
дящими и контрольными орга-
нами партии,  явочным порядком 
присваивая себе право дикто-
вать им свою волю. Более того, 
в заявлении вступающего  со-
держится положение, обязыва-
ющее членов Союза  соблюдать 
его Устав.

Под благовидными предло-
гами члены КПРФ, вошедшие в 
Союз коммунистов, фактически 
ведут раскольническую деятель-
ность. Они не только сеют рознь 
внутри регионального отделе-
ния, но и возбуждают недоверие  
у народа к деятельности КПРФ 
в целом. И всё это – в преддве-
рии выборов.  Так добрые цели 
они преследуют?! Ещё древне-
русские философы в качестве 
одного из непременных усло-
вий достижения победы стави-
ли объединение всех сил, и это 
подтверждается всем ходом рус-
ской истории. Но есть ещё одна 
опасность в жизни нашей пар-
тии. И она также имеет психо-
логическую основу. В составе 
местных отделений  КПРФ мно-
го бывших руководящих работ-
ников партийных органов совет-

ского времени. Казалось бы, что 
эти наиболее закалённые, тео-
ретически подкованные и убеж-
дённые люди должны быть твёр-
дым оплотом КПРФ. Но одно 
дело – руководить, когда партия 
правящая, а другое – быть рядо-
вым членом оппозиционной пар-
тии и работать  среди населения. 
Не все оказались готовы к такому 
положению. Здесь, конечно, ска-
зывается и возраст, и нежелание 
овладевать новой теорией. Живя 
старым теоретическим багажом, 
они также подвергают каждый 
нерезультативный шаг партийно-
го руководства необоснованным 
нападкам. 

К тому же за время их пребы-
вания в рядах КПСС и КПРФ сме-
нилось несколько Уставов пар-
тии. Устав КПСС, принятый XXVIII 
съездом КПСС, значительно ос-
лабил нормы централизации в 
жизни партии. Но в Уставах КПРФ  
ленинские нормы централизации 
и демократизма  в деятельности 
партии восстановлены в своём 
диалектическом единстве. Одна-
ко некоторые ветераны на осно-
вании положения Устава, что «ос-
нову партии составляют первич-
ные отделения КПРФ…» требу-
ют, чтобы решения вышестоящих 
партийных органов принимались 
в том виде, как решит их первич-
ное отделение. В этих требова-
ниях уже содержатся элементы 
анархизма, так можно скатиться 
и до анархокоммунизма. Но пар-
тия не польский сейм, где каж-
дый шляхтич имел право «вето». 
Правда, Польшу и били всегда и 
все. Повторять такой опыт нашей 
партии ни к чему.

Устав признаёт основой пар-
тии первичное отделение, но 
Устав ведь предусматривает 
«обязательность выполнения ре-
шений вышестоящих органов 
для нижестоящих». И в этом за-
лог единства всей партии. Только 
соблюдая это положение Уста-
ва, партия может существовать и 
действовать как единый сплочён-
ный организм и добиваться вы-
полнения заявленных программ-
ных целей.

Иван БОРТНИКОВ, 
председатель контрольно-

ревизионной комиссии 
Красноярского городской 

организации КПРФ.

Для города и горожан
Коммунисты в органах местного самоуправления

РОССИИ продолжа-
ются безумные «ре-
формы», которые день 
ото дня усугубляют 
положение. Разбаза-

риваются резервные средства, 
вместо того чтобы направить 
триллионы рублей в развитие 
реальной экономики и в обеспе-
чение продовольственной без-
опасности страны. Если честно 
посмотреть правде в глаза, то 
после 1991 года не построено 
ни одного предприятия. Исчезли 
целые отрасли, определяющие 
технический прогресс нашей 
страны: электронная, приборо-
строение. Полувековой юбилей 
первого полета в космос страна 
встретила без единого запуска 
метеоспутника. 

Вместо того чтобы опереться 
на советскую научную базу и вы-
строенную в XX веке лучшую си-
стему образования, банкротят 
науку, школу толкают к деграда-
ции, уникальную культуру, духов-
ные ценности заменяют сурро-
гатом, а вместо того чтобы зару-
читься широкой народной под-
держкой, стране навязывают 
«суверенную демократию». О ка-
ком статусе сверхдержавы мож-
но говорить в этих условиях? 

Задача коммунистов – вы-
дать такой политике свидетель-
ство о полном и окончательном 
поражении, положив тем самым 
конец затянувшемуся периоду 
смуты, унижения и разграбления 
России.

Постепенно вызревает мас-
совый социальный протест. 
Сейчас невозможно предска-
зать, когда и в какой форме он 
произойдет, но было бы наивно 
ждать, что власть сама упадет в 
наши руки. Мы не должны боять-
ся разоблачать сущность правя-
щего режима в глазах наших со-
граждан. Роль партии будет воз-
растать.

Несмотря ни на что КПРФ 
остается крупной и деятельной 
левой, патриотической парти-
ей страны. Она сегодня получает 

все большую поддержку 
думающих, совестливых 
и патриотических сил на-
шего общества – образо-
ванных, высококвалифи-
цированных людей. 

Мы, депутаты Красно-
ярского городского Сове-
та, обязаны оправдать их, 
избирателей, высокое до-
верие!

В своей депутатской 
работе мы занимаемся 
не только критикой вла-
сти, но и активной рабо-
той на благо нашего го-
рода, разрабатывая аль-
тернативные проекты по-
литике власти. Партия 

власти препятствует любым ини-
циативам, исходящим от комму-
нистов. Сначала единороссы от-
брасывают какой-либо значи-
мый, жизненно необходимый 
проект закона, предложенный 
коммунистами, а затем, чуть ви-
доизменив его, предлагают до-
кумент уже от своего имени. Мы 
не опускаем руки, натыкаясь на 
несправедливость, а еще с боль-
шим упорством продолжаем вы-
полнять свою работу.

Красноярский городской Со-
вет депутатов состоит из 35 де-
путатов, в Совете сформирова-
но четыре депутатских объеди-
нения, представляющие КПРФ, 
«Единую Россию», ЛДПР и 
«Справедливую Россию». Фрак-
ция КПРФ представлена 3 депу-
татами (8,57% депутатских ман-
датов). Во фракцию КПРФ вхо-

дят: Сорокин И. В., Михалева Н. 
И., Селезнев А. В., избранные по 
партийному списку.

Депутаты-коммунисты рабо-
тают в постоянных комиссиях по 
городскому хозяйству и эколо-
гии (Сорокин И. В., Михалева Н. 
И.), по бюджету и собственности 
(Селезнев А. В., Михалева Н. И.), 
по образованию, молодёжной 
политике, культуре и спорту (Со-
рокин И. В.).

Депутаты Сорокин И. В. и Ми-
халева Н. И. – члены комиссии по 
подготовке правил автопарковок 
и автостоянок в Красноярске. На 
основе коллективного обсужде-
ния фракция формирует свою 
принципиальную позицию по 
всем основным вопросам жиз-
ни города. Перед каждой сесси-
ей городского Совета проходит 
заседание фракции, на котором 
принимается решение о пози-
ции фракции по всем вопросам 
повестки дня. За указанный пе-

риод по всем вопросам фракция 
голосовала консолидированно. 

В течение всего созыва мы 
стараемся делать все возмож-
ное для защиты интересов го-
рода и его жителей. Работаем в 
комиссиях, где можно получить 
максимальную отдачу. 

За два с половиной года на-
шей депутатской деятельности 
мы не только не отошли от своих 
предвыборных обещаний, но и 
еще больше стали понимать, ка-
кая ответственность по отноше-
нию к избирателям лежит на нас. 

В дни приёма избирателей в 
беседах с ними убеждаемся, что 
нас все также объединяют одни 
и те же проблемы, такие, как не-
хватка детских садов. На данный 
момент очерёдность в ДОУ горо-
да составляет 42899 человек. 

В Красноярске нарастает «то-
чечная застройка», из-за кото-
рой люди не видят солнца в ок-
нах. Не хватает детских пло-
щадок и парковочных мест. Не 
сокращаются проблемы муници-
пального автотранспорта. Досуг 
детей и молодежи, по большому 
счету, вообще стоит на послед-
нем месте. 

За последние два десятиле-
тия мы ушли от традиционного 
воспитания детей и пришли к по-
тере ценностей, которые могли 
бы выступить основой для появ-
ления новой формы и нового со-
держания системы гражданско-
го и патриотического воспита-
ния детей и молодежи. 

Малый бизнес душат нало-

ги и поборы. Сейчас у нас в го-
роде дошло до парадокса: зани-
маться предпринимательством, 
а тем более – мелким производ-
ством стало невыгодно. У нас 
принято прежде чем начать про-
изводство, нужно положить кру-
глую сумму не одному чиновнику 
в карман. Ведь они считают, что 
это их личный город и им решать, 
кому и что можно 
делать на их тер-
ритории. Я уже 
не говорю, что 
на первое время 
предпринимате-
ля следовало бы 
освободить от 
налогов и под-
держать льгот-
ным кредитом.

В нашем го-
роде пробле-
ма с обществен-
ным транспор-
том стоит особо 

остро. Пропускная способность 
дорог – на пределе, людей из-
матывают вечные пробки. Боль-
шой процент автобусов подле-
жит списанию. Такое положение 
не может больше продолжаться, 
и нужно как можно быстрее най-
ти пути разрешения этой про-
блемы. Только начинать рефор-
му надо плавно, а не одним ма-
хом, как это пытались сделать.

В адрес городского Совет 
приходят письма из всех райо-
нов города. Лично на приемах 
горожане постоянно обращают-
ся с жалобами на плохую рабо-
ту ЖКХ. Почти всегда такие жа-
лобы сопровождаются словами 
«сколько это может продолжать-
ся» и «помогите, мы не знаем, к 
кому нам еще обратиться». 

Люди действительно устали 
молча платить за то, чего нет на 
самом деле и – мало того – при-
носит прямой вред здоровью 
жильцов. Такова, например, си-
туация на ул. Железнодорожни-
ков, 22 а, где в течение несколь-
ких лет сильно парило и пахло из 
подвала. В подъезде и квартирах 
была постоянная сырость, кото-
рая зимой приводила к обледе-
нению всего подъезда. 

Прошла встреча с жителями 
дома по ул. Гладкова, 18 в Сверд-
ловском районе после проверки 
контрольно-счетной палаты об 
использование ТСЖ «Ветеран» 
бюджетных средств на капиталь-
ный ремонт многоквартирного 
дома. Рассмотрено обращение 
жителей дома по ул. Алексее-
ва, д.22, 24. по вопросу незакон-
но установленного павильона на 
территории ТСЖ.

Жители дома по ул. Ленина, 
84 и 86 Центрального района об-
ратились с просьбой устранить 
автостоянку у окон данных до-
мов из-за повышенного уровня 
загазованности и шума. 

Таких примеров можно при-
вести массу. Начинаешь вникать 
в суть дела – у коммунальщиков  
сразу находятся средства и воз-
можность в довольно короткий 
срок решить проблему жильцов 
с ремонтом подъездов, лифтов, 

крыш домов, теплом в квартирах 
и с благоустройством детских 
площадок. 

Жители домов 26, 28, 30 по 
ул. Партизана Железняка обра-
щались в связи со строитель-
ством ООО СК «Консоль» адми-
нистративного здания во дво-
ре их домов. При рассмотрении 
жалобы было выявлено, что ад-
министрацией города разреше-
ние на строительство не выда-
валось, и строительство было 
остановлено. 

Мы много работаем с обще-
ственными организациями, в 
данный момент ведётся большая 
работа с защитниками  Берёзо-
вой рощи. Мы сообща пытаемся 
сохранить лесной массив от вы-
рубки. 

Всегда выступали и будем 
выступать против точечной за-
стройки города. Прежде чем на-
чать строительство дома, нуж-
но учитывать не только прибыль 
за квадратный метр, которую 
получит коммерсант, но и нали-
чие двора с детской площадкой, 
есть ли свободные места в дет-
ских садах и школах, количество 
магазинов и парковочных мест, и 
если все это учтено, только тог-
да можно приступать к строи-
тельству.

Всегда поддерживаем проек-
ты по развитию детского спор-
та и досуга молодежи и вносим 
свои предложения на комис-
сии по образованию. Стараем-
ся помогать предпринимателям 
в развитии малого бизнеса. Ког-
да на сессии городского Совета 
принималось решение об увели-
чении базовой ставки арендной 
платы за пользование объекта-
ми муниципального нежилого 
фонда и за счет этого увеличить 
бюджет, мы, депутаты фракции 
КПРФ, голосовал против. Ведь, 
это послужит причиной разо-
рения для части малого бизне-
са, а значит, люди потеряют воз-
можность зарабатывать себе на 
жизнь и соответственно пере-
станут платить налоги.

Конечно, все проблем еще 
далеко не решены, но, думаю, 
уже можно сказать, что все это 
время мы не бездействовали, 
а действительно, что-то пыта-
лись изменить в лучшую сторо-
ну, именно для нас, обычных жи-
телей города.Напомню, что у 
всех депутатов-коммунистов го-
родского Совета работают об-
щественные приемные. Вот дни 
и часы приема.

СОРОКИН И. В. – третий  
четверг месяца, каждый  второй 
четверг месяца в Железнодо-
рожном райкоме партии.

МИХАЛЕВА Н. И.  каждый 

четверг месяца в помещении 
горсовета.

СЕЛЕЗНЕВ А. В.  ведет при-
ем в первый  и четвертый чет-
верг месяца в помещении гор-
совета.

По всем обращениям граж-
дан мы направляем депутатские 
запросы, даем устные и пись-
менные разъяснения, организу-
ем выезды по месту жительства 
заявителей.

Автор этих строк проводил 
встречи с населением по месту 
жительства. Это были сходы с 
жителями Железнодорожного и 
Советского районов совместно 
с администрацией этих районов 
по точечной застройке, встречи 
с коллективом и воспитанника-
ми детского приюта «Надежда», 
встреча в обществе инвалидов.

Депутат Михалева Н. И. для 
решения поступивших обра-
щений граждан сделала 11 вы-
ездов по месту жительства за-
явителей. Принимала участие 
в выступлениях перед комму-
нистами Свердловского райо-
на и работниками почтовой свя-
зи Центрального района Красно-
ярска.

Депутаты-коммунисты не 
остаются в стороне от акций 
протеста, которые организует 
городской комитет КПРФ.  Это 
были акции обманутых дольщи-
ков и матерей, которые не мо-
гут получить для ребенка место 
в детском саду. Мы поддержа-
ли протест рабочих-строителей, 
работающих на подряде на му-
ниципальных объектах, приняли 
участие в пикете, посвященном 
74-й годовщине Конституции 
СССР и протесту против 60-ча-
совой рабочей недели..

Наши депутаты консульти-
руют инициативные группы: за-
щитников Березовой рощи, 
группу матерей, у которых нет 
возможности устроить своих де-
тей в детские сады. У нас получа-
ют советы общественные орга-
низации предпринимателей, ве-
дущих мелкий и средний бизнес.

Депутаты-коммунисты каж-
дые полгода отчитываются о 
своей работе на собраниях пер-
вичных отделений, где они сто-
ят на учете. Отчет о деятельно-
сти фракции за каждое полуго-
дие направляется в адрес город-
ского комитета.

Мы работаем на благо города 
и горожан.

Игорь СОРОКИН, 
депутат фракции КПРФ 

Красноярского городского 
Совета, член бюро 

Красноярского городского
 комитета КПРФ.

Под благовидным предлогом члены 
КПРФ, вошедшие в Союз коммунистов, 
фактически ведут раскольническую 
деятельность 

Мы выступали и будем выступать
против точечной застройки в городе

О

В

 Живём и помним
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Глазами человека моего поколения

Не забывается такое никогда 

Услуги  
юриста

В Кировском  райкоме КПРФ (ул. Мичурина, 12, бывший телеграф) 
с февраля 2011 года будут проводиться юридические консультации 
по разным вопросам. Юрист работает  бесплатно для всех жителей 
Красноярска КАЖДУЮ СУББОТУ с 13 до 15 часов.

В

План Путина – в действии?

(Продолжение. 
Начало в № 2 от 18 января)

РАЗНОЕ ВРЕМЯ в от-
деле пропаганды и 
агитации райкома 
работали Мощин А. 
Ф., Копылов В. М., 

Киряков И. А., Шамбир О. А., То-
карев Н. П., Дукуп О. В., Динер 
А. П., Харламова Н. В. Впослед-
ствии, как говорили тогда, на са-
мостоятельную работу были вы-
двинуты: Мощин А. Ф. – на долж-
ность секретаря парткома Каза-
чинского ЛПХ, Копылов В.М. – на 
должность директора Казачин-
ского лесхоза. Уже в порефор-
менное время Василий Михай-
лович избирался главой Каза-
чинского района. Киряков И. А. 
впоследствии работал замести-
телем председателя райиспол-
кома, а Шамбир О.А. – много лет 
судьей Казачинского районно-
го суда. Мы часто встречались 
с ним в краевом суде, в судеб-
ном департаменте, поскольку в 
это же время я работал судьей в 
Емельяновском суде. Это были 
теплые встречи, мы «вспомина-
ли минувшие дни»… Как жаль, 
что он так рано ушел из жизни. 
Токарев Н. П. стал адвокатом. 
Динер А. П. и Дукуп О. В. верну-
лись на учительскую работу. 

Наталья Васильевна Харла-
мова впоследствии работала на-
чальником управления культу-
ры администрации Казачинского 
района. В настоящее время – за-
ведующая отделом пропаганды и 
агитации крайкома КПРФ.

Партийный комитет для мно-
гих стал, таким образом, шко-
лой управления, а сегодня бы 
добавили – и школой психологии 
управления. Поэтому он стал для 
них стартовой площадкой своего 
служебного роста.

 Для Красноярского края эти 
годы были временем интенсив-
ного развития производитель-
ных сил, социальной и куль-
турной жизни. Шёл четвертый, 
определяющий, год девятой пя-
тилетки. Все трудовые коллекти-

вы района, как пра-
вило, работали с 
опережением пла-
новых заданий. С 
полной отдачей ра-
ботали ЛПХ, ПМК, 
комбинат строи-
тельных материа-
лов, АТП, сельхоз-
техника, ДУ-587, 
КБО, головной мас-
лозавод, типогра-
фия, лесхозы. Боль-
шинство хозяйств 
выполняли задание 
по производству 
мяса и молока. Рос 
платёжеспособный 
спрос населения. В 
описываемый пе-

риод главной мотивацией лю-
дей было хорошо трудиться и от-
дыхать на советских курортах, 
коих было предостаточно. А для 
совсем уж состоятельных и при-
вередливых были «Золотые Пе-
ски» в Болгарии и курорты дру-
гих стран социалистического со-
дружества. 

Чтобы читатель имел боль-
шее представление об эконо-
мики района того времени, до-
статочно сказать, что в среднем 
ежегодно район сдавал госу-
дарству почти 8 000 тонн моло-
ка, 2 000 тонн мяса. В лучших хо-
зяйствах района – «Искре», «Но-
вой жизни», «Заветах Ленина», 
«Сибиряке» – средний суточный 
удой на фуражную корову дости-
гал почти 7 кг.  На 1 января 1974 г. 
только по линии районной потре-
бительской кооперации (без уче-
та хорошо поставленной торгов-
ли в магазинах орса ЛПХ, орса  
ЕнУРПа) было продано промыш-
ленных товаров на 3000000 ру-
блей, продовольственных – на  
4000000 рублей, в том числе те-
левизоров – на 257000 рублей, 
радиоприемников – на 243000 
рублей, мебели –  на 82000 ру-
блей. Уже продавались отече-
ственные легковые автомобили. 
Но наметилась и негативная сто-
рона жизни селян – за этот год в 
районе было продано винно-во-
дочных изделий на 1500000 ру-
блей, или на 116 рублей на душу 
населения. И это при том, что од-
новременно с этим продавались 
винно-водочные изделия в тор-
говых точках обоих орсов. 

Вспоминается идеологиче-
ский пленум РК КПСС 29 мар-
та 1974, на котором читать до-
клад поручили мне. На пленуме 
шел разговор о вполне прозаич-
ных вещах – об укреплении дис-
циплины, нравственном и воен-
но-патриотическом воспитании 
молодежи, о развитии массо-
вых видов спорта, культуры, ху-
дожественной самодеятельно-
сти, и т.д. и т.п. Разумеется, вни-
мание коммунистов района было 
приковано к необходимости со-

вершенствования методов пар-
тийного влияния на все стороны 
жизни и особенно на устранение 
всего негативного, что мешало 
успешному развитию села. 

Что касается собственно 
идеологической работы райко-
ма партии, то самым трудным 
участком ее была организация 
учебы коммунистов и экономи-
ческого всеобуча в трудовых 
коллективах. Было много раз-
личных форм учебы, но очень ча-
сто все упиралось в нехватку эн-
тузиастов этого дела. Для со-
временного читателя замечу, что 
учеба как таковая не предпола-
галась в ее привычном, класси-
ческом понимании. 

Речь всегда шла о простых 
формах ведения занятий – бесе-
дах, спорах на актуальную тему, 
поисках ответов самими слуша-
телями на возникающие вопро-
сы. В любом случае трудовые 
коллективы, как и сами комму-
нисты, всегда были в курсе со-
бытий. Замечу, правда, что к кон-
цу 80-х годов, хотя и медленно, 
но формы учебы менялись, да-
вали о себе знать развивающие-
ся средства связи, радио и теле-
видения. 

Для организации учебы при-
влекались лучшие силы, разу-
меется, применительно к име-
ющимся людским ресурсам. В 
разное время в течение 17 лет, 
когда я работал секретарем, ак-
тивное участие в этой работе 
принимали Варыгина А. А., Гуса-
имов В. П., Дауров Р. Т., Данилов 
Г. Д., Коновалов Н. А., Ломаева Г. 
А., Мамедов А. А., Мамедова В. 
С., Фокин Э. В., Фокина Н. Г., Ча-
шин В. Г., Ячменев Ю. Ф. и мно-
гие другие, которых теперь я уж 
и не вспомню. 

Разумеется, опорой в идео-
логической работе были неуто-
мимые секретари парторганиза-
ций. Старожилом среди них был, 
пожалуй, только Юнас Максимо-
вич Бернер – скромный, без вся-
ких амбиций, бесхитростный и 
бескорыстный человек. Если до-
бавить к этому, что это был чело-
век ниже среднего роста, небро-
ский, без какого бы то ни было 
внешнего лоска, доступный и к 
тому же словоохотливый собе-
седник, то нетрудно понять, что 
как раз такие люди и подходят, 
особенно на селе, к такого рода 
деятельности. Просто находка 
для партийного комитета! Ведь 
не случайно Юнас Максимович 
до сих пор трудится на ниве об-
щественной деятельности. 

Много лет он работал в кол-
хозе «Новая жизнь», председа-
телем которого был В. Е. Мот-
виенко, при котором хозяйство 
имело одни из лучших показа-
телей в районе. Это был воле-
вой, сильный, сегодня бы ска-
зали, высокопрофессиональный 

хозяйственник, независимый и 
знающий себе цену человек. По-
жалуй, только Ю. М. Бернер и 
мог работать в этом хозяйстве в 
тандеме с таким председателем 
колхоза. 

Бывая в командировке в Во-
роковке, я не отказывался от 
приглашения предусмотритель-
ного и внимательного Юнаса 
Максимовича пообедать у него. 
И хозяйка дома, и сам Юнас Мак-
симович были гостеприимными 
людьми. У Бернера Ю. М. было 
большое домашнее хозяйство. 

Его квартира была неболь-
шой, поэтому обедали в кухне, 
которая всегда по-деревенски 
была заставлена кринками, ка-
стрюлями, ведрами и прочей не-
хитрой посудой, наполненной 
молоком, сметаной, ягодой, гри-
бами, другой снедью, смотря по 
сезону года. Одним словом, как 
только заходил к нему в дом, ап-
петит разгорался не на шутку. Но 
даже не это было примечатель-
ным и до сих пор памятным для 
меня. Интересно было то, что 
всякий раз, когда я был у них, 
всегда в таких случаях супруга 
его журила и высказывала упре-
ки то ли в адрес Юнаса Максимо-
вича, то ли в адрес гостя из рай-
кома партии по поводу того, что- 
де Юнас Максимович мало быва-
ет дома и совсем не помагает ей 
по хозяйству. 

И то правда. Юнас Максимо-
вич действительно, что называ-

ется, круглосуточно пропадал на 
работе, поэтому в колхозе пар-
тийная работа и идеологическая 
ее часть всегда были на высоте. 

У него было много помощни-
ков. Вспоминаю председателя 
Вороковского женсовета Бело-
бородову Лидию Георгиевну. У 
нее до всего было дело: до са-
нитарного состояния магази-
нов, до подготовки клубов к ра-
боте в зимних условиях, к поряд-
ку в школьном интернате, к жиз-
ни трудных семей и т.д. и т.п.

Знаменитый хор пенсионе-
ров Вороковки блистал не толь-
ко в районе, но и далеко за его 
пределами. О людях этого села, 
его активистах можно еще мно-
го-много рассказывать. И еще 
один штрих к портрету Юна-
са Максимовича. В юношеские 
годы он учился в деревне. А как 
известно, после войны деревня 
не сильно блистала кадрами учи-
телей. Наверное, поэтому Юнасу 
Максимовичу не довелось знать 
чистописание. Он сам «изобрел» 

элементы письма и на всю жизнь 
остался верен своему «изобре-
тению». 

Так вот, техника письма Юна-
су Максимовичу не мешала пи-
сать много, в том числе и тесно 
сотрудничать с редакцией рай-
онной газеты. В своих заметках 
и статьях он рассказывал о жиз-
ни колхоза и его замечательных 
людях. К автору этих материа-
лов редакция относилась с ува-
жением и всегда рада была печа-
тать его статьи. Но вот незадача: 
попробуй-ка разберись в почер-
ке Юнаса Максимовича… 

Как я уже говорил, в партий-
ной работе были свои трудности.

Организационный отдел по-
стоянно держал в курсе собы-
тий секретарей райкома партии 
о том, где и когда, с какой по-
весткой дня проходили партий-
ные собрания, собирали инфор-
мацию о повестке дня, о ходе 
этих собраний, характере и со-
держании прозвучавших в них 
выступлений, а также критики и 
т.п. Эти сведения помогали ап-
парату райкома своевременно 
реагировать на те или иные во-
просы в жизни трудовых коллек-
тивов, а также на критику в адрес 
районных служб. Секретари рай-
кома партии стремились к тому, 
чтобы участвовать в разреше-
нии возникавших проблем. Уча-
стие секретарей райкома пар-
тии в партийных собраниях пер-
вичных партийных организациях 

было постоянной и обязатель-
ной частью в их работе. Бывая 
на местах, секретари участливо 
вникали в жизнь сел, трудовых 
коллективов и нередко оказыва-
ли помощь как хозяйственникам, 
так нередко и отдельным комму-
нистам, жителям сел. Иной раз 
разрешали жалобы по трудовым 
спорам, по жилищным пробле-
мам и по многим-многим дру-
гим житейским вопросам. Ком-
мунистам на местах всегда хоте-
лось, чтобы кто-нибудь приехал 
к ним из района: будь то пред-
седатель или зампредседателя 
райисполкома, будь-то руково-
дители административных орга-
нов, райпо, дорожной и любой 
другой службы района, в зависи-
мости от того, какого рода важ-
ности, темы и остроты возникали 
на местах вопросы. Чаще всего 
секретари райкома брали с со-
бой того или иного руководите-
ля службы района и вместе раз-
руливали возникавшие пробле-
мы на местах. 

Перелистывая пожелтевшие 
листы сохранившегося у меня 
как реликвия рабочего ежеднев-
ника, все живо встает перед гла-
зами и всплывает в памяти. Вот, 
наугад, записи 1979 года. 12 ок-
тября: «На зиму не завезли дров 
в Томиловский, Матвеевский и 
Новотроицкий клубы». 30 ноя-
бря: «В Чумнице простаивает но-
вая киноустановка, так как не от-
ремонтировано печное отопле-
ние». 9 декабря: «Директор со-
вхоза «Кемское» Хомяк совсем 
не занимается доставкой топли-
ва в клубы». 

Но вот записи совсем ино-
го содержания. 9 декабря: «По-
говорить с Ю. Я Варыгиным, ре-
жиссером народного театра, и 
попросить у него материал в га-
зету «Красноярский рабочий» к 
10-летию народного театра». 10 
апреля 1980 года: «Попросить 
председателя райпо Бутунаева 
завезти музыкальные электро-
инструменты для ВИА РДК. 16 
мая: «Провести заседание ко-
миссии по подготовке районного 
слета пионеров». 23 мая: «Про-
вести заседание комиссии по 
подготовке игры «Зарница». 

Заботой большой важно-
сти, для райкома, а вернее ска-
зать для его отдела пропаган-
ды и агитации было проведение 
подписных кампаний на газеты и 
журналы. Сегодня у людей угас-
ло стремление читать. А в наше 
время мои современники гор-
дились тем, что Советский Союз 
был самой читающей страной 
в мире. Перед нами была зада-
ча не столько в том, что бы все 
750 коммунистов и 1880 комсо-
мольцев выписывали периоди-
ку, сколько в том, что бы газета 
вошла в каждый дом. Разве по-
верит сегодня Казачинский жи-
тель, что на 1974 год в районе 
было подписано газет и журна-
лов 16146 экземпляров! На каж-
дую семью в среднем приходи-
лось по три издания или на одно-
го жителя 0,9 издания. 

Подписывались на большин-
ство центральных газет, самыми 
популярными из которых были 
«Сельская жизнь», «Советская 
Россия», «Известия». Читатели 
подписывались также на журна-
лы: «Дружба народов», альманах 
«Енисей», «Партийная жизнь» и 
др. На районную газету «Новая 
жизнь» подписалось аж две ты-
сячи пятьдесят семь человек! 
Районка, как ее ласково назы-
вали, была читаемой газетой. 
За мою бытность секретарем 
сменилось несколько редакто-
ров ее. При каждом из них газета 
приобретала свое лицо. Запом-
нился редактор Комиссаренко А. 
Н., при котором газета получи-
ла наиболее яркое оформление, 
да и тематика выступлений в ней 
была довольно интересной и 
разносторонней. Но подлинный 
талант журналиста Александра 
Комиссаренко проявился позд-
нее – в шарыповской газете.

Постоянными журналиста-
ми в мою бытность секретарем 
были Козулин Н. А., Барановский 
А. М., Токарева Т. Г., Назаров Г. 
И., Холявчук Т. А., Кулакова А. Н. 
Большую часть времени редак-
тором был Черных В. А. 

Райком партии всячески при-
ветствовал стремления мно-
гих руководителей, секретарей, 
других активистов постоянно ра-
ботать над собой, много читать. 
На упомянутом пленуме райко-
ма ставились в пример такие из-
вестные люди в районе, как ком-
мунисты Максименко П. А., Хри-
столюбов Г. Ф., Чащин Г. В., Ва-
рыгина А. А., Драбов К. Е. и др

Яков ХОЛЯВЧУК, 
секретарь Казачинского РК 

КПСС в 1973 – 1990 годах, 
судья Емельяновского

районного суда в отставке.

(Окончание  – 
в следующем номере).

Мои современники гордились тем, 
что Советский Союз был самой
 читающей страной мира

Два царя 
на одном 

троне
Мало кто в Москве верит в 

открытое столкновение между 
двумя российскими лидерами: 
большинство полагает, что в 
2012 году состоится очередная 
удобная смена полномочий, 
пишет Маргерита Бельджойо-
зо в статье, опубликованной в 
еженедельнике L’Espresso.  

«Новая партия между Пу-
тиным и Медведевым разыгры-
вается в заснеженной Москве. 
На повестке дня вопрос, суме-
ет ли новый мэр Москвы, на на-
значении которого настаивал 
Дмитрий Медведев, решить на-
доевшую проблему с пробка-
ми на столичных улицах. Мо-
сквичи будут судить о Собяни-
не и по тому, как он справится 
с зимними проблемами», – пи-
шет автор статьи. 

«Москвичи не кажутся ос-
частливленными после 100 
дней пребывания его на по-
сту градоначальника.» «Город 
не изменился, –  говорит один 
из многочисленных нелегаль-
ных таксистов. –  Один круг 
коррумпированных чиновни-
ков сменяет другой, такой же». 
Первый был предан Лужкову, 
а значит –  Путину, а этот пре-
дан Собянину, а значит – Мед-
ведеву, – пересказывает разго-
вор журналистка и выражает 
мнение о том, что «настало вре-
мя подвести итоги первого де-
сятилетия пребывания у вла-
сти Владимира Владимирови-
ча Путина. Сегодня все задают-
ся вопросом: вернется ли он в 
то кресло, которое два года на-
зад принадлежало ему». 

«Еще 12 лет Путина при-
ведут Россию к краю бездны», 
–  считает Владимир Рыжков, 
бывший независимый депутат, 
задержанный на несколько ча-
сов накануне Нового года. Ин-
теллигенция приходит в отча-
яние, зажатая на собственных 
кухнях, полагает Маргерита 
Бельджойозо. Китайские ана-
литики, со своей стороны, гово-
рят, что Россия – крупнейшая 
держава в мире, но в состоянии 
упадка. В качестве примера 
журналистка упоминает ста-
ницу Кущевскую, где «за 10 лет 
путинской стабильности так 
и не сумели хоть как-то заас-
фальтировать дороги, где дей-
ствует закон силы и насилия, о 
чем свидетельствуют 12 смер-
тей, и где, как утверждает на-
ука демография, через десяток 
лет не останется никого».  

Кто будет президентом: Пу-
тин или Медведев? Этот во-
прос остается «загадкой года». 
По мнению русских, самым 
важным событием 2010 года 
было увольнение мэра нацио-
нального масштаба, но никак 
не еще один приговор к семи го-
дам тюрьмы, вынесенный «пре-
ступнику» Михаилу Ходорков-
скому, которого большинство 
населения воспринимает как 
протеже Запада, продолжает 
автор. «Путин, уходи в отстав-
ку, Путин уходи в отставку!» – 
скандировали несколько сотен 
человек, собравшихся у здания 
районного суда, расположенно-
го в 200 метрах от величествен-
ного МИДа. Но Путин вовсе и 
не думает об отставке. Тандем 
охраняется днем и ночью: ког-
да один ложится спать, второй 
заступает на дежурство, пошу-
тил как-то Путин, напоминает 
журналистка. 

Но все больше людей со-
мневается, что в 2012 году Пу-
тин вернется на главный госу-
дарственный пост: некоторые 
даже готовы держать пари, что 
на ближайших президентских 
выборах победит Медведев. 
Это будет означать, что Путин 
позволит победить Медведе-
ву, продолжая скрытно править 
страной.

-Явных разногласий в этой 
двойке, вопреки ожиданиям, не 
было, констатирует автор ста-
тьи. 

«Большинство аналитиков 
готовы поспорить, что эти двое 
договорились, что идиллия бу-
дет продолжаться, что оба взя-
ли на себя разные роли.  Два 
отца Отечества с различны-
ми задачами и полномочиями: 
один, горячо любимый в наро-
де, занимается экономикой и 
внутренними делами, а второй, 
более симпатичный иностран-
цам, занимается внешней поли-
тикой. Идеальный тандем про-
держится, по меньшей мере, до 
начала предвыборной баталии 
2012 года, когда Путин, с боль-
шой долей вероятности, выдви-
нет свою кандидатуру на бли-
жайшие 6 или 12 лет, и Медве-
дев будет решать, вести ли ему 
взаправдашнюю борьбу, бо-
роться понарошку или же уйти 
в сторону и писать в Twitter со 
своего iphone четвертого поко-
ления», – пишет автор статьи.  
«Лишь немногие в Москве ве-
рят в открытую схватку меж-
ду двумя лидерами, но нельзя 
исключить, что и в этот раз мы 
увидим неожиданный поворот 
событий», – резюмирует Бель-
джойозо. 

Наступил год вступления России в 
ВТО. Хочется добавить «очередной», 
ведь сколько уже было последних сро-
ков и финишных прямых в этом беско-
нечном процессе! Однако на этот раз 
дело, похоже, действительно идет к раз-
вязке. Россия слила на переговорах все, 
что требовалось, и прогнулась настоль-
ко, насколько это было нужно оппонен-
там.

В конце прошлого года был подписан 
меморандум об устранении разногласий 
по ВТО с Европейским союзом – крупней-
шим торговым партнером и главным оппо-
нентом РФ на переговорах. При этом были 
зафиксированы лимиты государственного 
субсидирования российского сельского хо-
зяйства, которые через несколько лет могут 
стать оковами, не позволяющими ему раз-
виваться. Примерно тогда же Госдума внес-
ла изменения в законодательство, усилива-
ющие защиту интеллектуальной собствен-
ности – что было одним из главных требова-
ний США.

Осталось утрясти вопрос о квотах на 
ввоз мяса и, с учетом создания Таможенно-
го союза, подкорректировать итоговый до-
клад рабочей группы по вступлению России 
в ВТО. По оценкам директора департамен-
та торговых переговоров Минэкономраз-
вития Максима Медведкова, если не сбав-
лять темп, то все документы, необходимые 
для вступления, могут быть готовы к сере-
дине весны.Остается, правда, проблема 
под названием Грузия. Тбилиси, как извест-
но, отозвал свою подпись под дву-
сторонним меморандумом и настаи-
вает на восстановлении таможенно-
го и пограничного контроля грузин-
ской стороны на границах Абхазии и 
Южной Осетии как условии вступле-
ния России в ВТО. Однако этот во-
прос вообще не подлежит обсужде-
нию на вступительных переговорах 
по ВТО. К тому же ни Вашингтон, ни 
Брюссель не поддерживают упор-
ство Грузии и в критический момент, 
очевидно, повлияют на строптивого 
переговорщика. Если и это не помо-
жет, Россия все равно вступит в ВТО, 
но с Грузией у нее будет особый тор-
говый режим.

Что изменится в нашей стране со 

ВТО готова 
проглотить Россию 

вступлением в мировой торговый клуб? На 
первых порах – практически ничего. Выпол-
нение обязательств по снижению импорт-
ных пошлин будет рассрочено на семь лет. 
Например, в ближайшие после вступления 
четыре года Россия должна будет снизить 
пошлины на ввозимые автомобили с 30% до 
25%, а затем они должны быть снижены до 
15%. То есть теоретически через семь лет 
авто, ввозимое из-за границы, должны по-
дешеветь для покупателя на 11,5%. Пустя-
чок, а приятно. При этом на иномарки, соби-
раемые в России, членство в ВТО никак по-
влиять не должно.

В целом же снижение ввозных пошлин 
будет весьма незначительным: их средне-
взвешенная ставка в ближайшие три года 
снизится с 10,15% до 9,8%. Дело в том, что 
пошлины в России, если кто не заметил, 
снижаются уже много лет подряд, так что 
дальше уж некуда (до кризиса средневзве-
шенная ставка таможенного тарифа состав-
ляла около 12%). И все же, высокий у нас та-
риф или низкий? Смотря с кем сравнивать. 
Например, в развитых странах он гораздо 
ниже: в США – 3,7%, в Канаде – 7,1% (самый 
высокий показатель в G7). Но у большинства 
менее развитых стран-членов ВТО средне-
взвешенная пошлина гораздо выше. Так, в 
Бразилии, Чили, Турции, Таиланде она со-
ставляет более 20%, а в Индии, Аргентине, 
Мексике и Венесуэле превышает 30%. Рос-
сия, как обычно, болтается где-то посере-
дине между развитыми и развивающимися. 
Хотя от первых значительно отстает по уров-

ню развития и конкурентоспособности, а от 
вторых – по темпам роста.

Хуже всего дела обстоят в сельскохозяй-
ственной сфере. Тут средневзвешенный та-
риф в целом по ВТО достигает 62%, а у нас 
– лишь 21%, причем после вступления его 
придется снизить до 19%. То есть уровень 
тарифной защиты российского аграрного 
рынка составит менее трети от среднего. 
При этом другие защитные меры применять 
станет гораздо труднее, чем сейчас. Во ВТО 
все эти процедуры строго регламентирова-
ны, и если страна принимает какие-то меры 
без должного согласования с заинтересо-
ванными партнерами, они начинают тяжбу 
против нее.

Пострадает не только защита, но и под-
держка сельского хозяйства. Согласно до-
говорённости с ЕС, в ближайшие несколько 
лет максимальный объем субсидирования 
аграрных предприятий в России может со-
ставить $9 млрд. в год, но затем он должен 
снизиться до $4,4 миллиарда. Это практи-
чески тот уровень, который существует сей-
час. А ведь были времена, когда наши пере-
говорщики требовали установить лимит в 
$19 миллиардов! Не прошло. 

Конечно, можно тратить сколько угодно 
на меры в рамках «зеленой корзины» – раз-
витие транспортной инфраструктуры села, 
строительство жилья, научные исследова-
ния. Но поможет ли это российским ферме-
рам выжить, если рынок будет завален бо-
лее субсидированной импортной продук-
цией? Вряд ли. К слову сказать, Евросоюзу, 
где площадь сельхозугодий меньше рос-
сийской на порядок, разрешено дотировать 
фермеров на $50 млрд. в год. Кроме того, он 
имеет право устанавливать тарифные квоты 
на 80 товарных категорий, а Россия – только 
на пять. Таким образом, вступление в ВТО 
произойдет практически незаметно для по-
требителя. Но вот производителям, особен-
но в аграрной сфере, не заметить его будет 
просто невозможно. Усилится борьба за ра-
стущий российский рынок, а позиции наших 
экспортеров сельскохозяйственной продук-
ции будут заметно подорваны. Так что миро-
вой житницы из России может не получить-
ся, придется довольствоваться ролью энер-
гетического придатка.

www.utro.ru

ЗА ПОБЕДУ!
Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 24 - 00132.

Выдано 22 сентября 2009 года Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных

 технологий и массовых коммуникаций по Красноярскому краю.

УЧРЕДИТЕЛЬ:
Красноярский краевой 

комитет КПРФ

Главный редактор:
А. Г. КОЗЫРЕВ

АДРЕС УЧРЕДИТЕЛЯ И РЕДАКЦИИ: 
660017, г. Красноярск,ул. Ленина, 113 , 7-й этаж
ДЛЯ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ: 660017, а/я 6150. 
ТЕЛЕФОН: (391) 229-60-75. 
Корпоративный номер BEELINE 89607621601
E-MAIL: alkozirev@yandex.ru 
МЫ В ИНТЕРНЕТЕ: www.kprfkrsk.ru

Подписной индекс 31387
Заказ № 293. Тираж 15.000 экз. Объем 4 А2
Отпечатано в типографии «Красноярский рабочий»  

660058, Красноярск, пер. Выборгский, 9
Газета выходит еженедельно, по средам

Рукописи, поступившие 
в редакцию, не рецензируются 

и не возвращаются.
Нет возможности вступать 

в переписку по этому поводу.

Время
 подписания 

по графику: 9.00.
 Фактически: 9.00

Сдано 
в печать

25 января 2011 года

Редакционный совет газеты
П. П. МЕДВЕДЕВ (председатель), 
А. Н. АМОСОВ, И. С. БОРТНИКОВ, 

Г. П. КАЗЬМИН, А. Г. КОЗЫРЕВ, С. Н. МАСЛОВ, 
А. С. НОСНИКОВА, В. Н. СЕВАСТЬЯНОВ, 

С. А. ХАДЖЕГУРОВ, В. В. ЧАРИКОВ

Что год грядущий нам готовит

«Газета по-киевски» под-
считала количество резиден-
ций российского премьера. 
По данным издания, у Путина 
уже 18 резиденций.

Газета приводит четыре офи-
циальные резиденции: рабочую 
резиденцию в Сенатском двор-
це Кремля, парадную резиден-
цию в Большом дворце Кремля, 
резервный кабинет в Админи-
стративном кремлевском корпу-
се и резиденцию «Ново-Огаре-
во» в 30 км от Москвы, где пре-
мьер живет уже более десяти 
лет со своей семьей.

В «Ново-Огарево», по дан-
ным издания, есть помимо 
особняка теплицы, птичник, бас-
сейн, церковь, а также конюш-
ни с породистыми лошадьми. 
По территории Путин передви-
гается на бронированном джипе 
Mercedes.

Кроме того, у Путина есть ре-
зиденции по всей России:
госдача в Барвихе, Москов-

ская область;
резиденция «Русь» в Твер-

ской области на территории 
охотхозяйства «Завидово»;
морская резиденция «Дво-

рец конгрессов» – Константи-
новский дворец в Стрельне, в 
Ленинградская область;
летняя резиденция «Боча-

ров ручей» под Сочи;
правительственная дача 

«Шуйская Чупа» в Карелии;
резиденция «Ужин» в 20 км 

от города Валдай Новгородской 
области;
санаторий «Волжский утес» 

на берегу Куйбышевского водо-
хранилища;
турбаза «Тантал» на берегу 

Волги в 40 км от Саратова;
резиденция «Сосны» на бе-

регу Енисея недалеко от Крас-
ноярска;
резиденция «Ангарские ху-

тора» в 47 км от Иркутска;
госдача «Малый исток» в 

лесном массиве на бе-
регу Мало-Истокского 
пруда возле Екатерин-
бурга;
резиденция в ку-

рортном городе Пио-
нерском, Калининград-
ская область.

К уже перечислен-
ным 16 резиденци-
ям издание прибавля-
ет строящиеся объек-
ты: скандально извест-
ный дворец на Черном 
море, а также будущую 
резиденцию для встреч с руко-
водителями Китая и Индии на 
Алтае. На новые мосты и дороги 
в этом регионе ушло 3 млрд. ру-
блей из федерального бюджета 
и 120 млн. из местного, отмеча-
ет газета.

В Сети появились фотогра-
фии дворца (на снимке), кото-
рый строится на Черноморском 
побережье. По некоторым дан-
ным, он предназначается пре-
мьер-министру Владимиру Пу-
тина, и на его строительство 
ушел 1 млрд. долларов. О нем в 
конце 2010 года рассказал СМИ 
бизнесмен Сергей Колесников. 

Фотографии выложены в 
Сеть на сайте русского анало-
га портала WikiLeaks - RuLeaks. 
Сам сайт на данный момент не-
доступен. На главной странице 
выложены только фотографии 
строящегося особняка. Осталь-
ные разделы пока недоступны. 
В конце прошлого года Колес-
ников написал открытое письмо 
президенту Дмитрию Медведе-
ву о том, что на берегу Черного 
моря строится роскошный дво-
рец в итальянском стиле, деньги 
на строительство которого по-
жертвовали российские бизнес-
мены. Письмо было опубликова-
но на сайте CorruptionFreeRussia.
com.Как рассказал Колесников, 
первоначально планировалось 
направить пожертвования рос-

Всё могут короли...

сийских бизнесменов на при-
обретение медицинского обо-
рудования для петербургских 
клиник, однако затем их реше-
но было использовать для стро-
ительства дворца для Путина. 
По данным бизнесмена, в 2005 
году друг Путина Шамалов по-
просил его создать инвестком-
панию «Росинвест». Собствен-
ность на компанию была скрыта 
за анонимными «предъявитель-
скими акциями».

Строительство дворца нача-
лось в 2005 году с приобретения 
государственных земель близ 
Прасковеевки для создания не-
большого комплекса для отдыха 
с бюджетом всего около 14 млн. 
долларов. Затем был начат про-
ект по созданию виноградников 
и производству элитного вина в 
этом районе. 

По словам Колесникова, сей-
час на берегу Черного моря воз-
водится огромный дворец с ка-
зино, зимним театром, летним 
амфитеатром, часовней, плава-
тельными бассейнами, спорт-
комплексом, вертолетными пло-
щадками, ландшафтными пар-
ками, чайными домиками, поме-
щениями для обслуживающего 
персонала, техническими зда-
ниями. Всего комплекс занима-
ет площадь в десятки тысяч ква-
дратных метров.
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